
ODia da Bíblia foi lem-
brado, ontem, na As-
sembléia Legislativa,

durante o Grande Expediente
Especial solicitado pelos de-
putados Manoel Ferreira
(PFL) e Pastor Cleiton Col-
lins (PSC). Parlamentares e
evangélicos participaram do
evento, no Plenário da Casa.
A data é comemorada no

segundo domingo do mês de
dezembro.

"A Bíblia existe para
que possamos temer, respei-
tar e amar a Deus sobre to-
das as coisas", disse Collins,
ressaltando sua satisfação
com a homenagem. O Livro
Sagrado para os cristãos,
segundo ele, foi "escrito em
hebraico e grego, é formado

por 66 livros e foi redigido
durante, aproximadamente,
1.600 anos por diversos
autores". O deputado Ma-
noel Ferreira considerou o
momento uma oportunidade
"para propagar a palavra do
Salvador". "A Bíblia foi
escrita pelos homens, mas é
de inspiração divina", en-
fatizou.

O presidente da Casa de
Recuperação Maranata, pas-
tor Renato MacCormick, pa-
rabenizou "os parlamentares
que respeitam a palavra de
Deus". "A palavra da vida
muda caráter, comportamen-
to e personalidade. Precisa-
mos de homens que a respei-
tem", solicitou. Para a depu-
tada Dilma Lins (PL), com o

evento, "a Assembléia deixa
de ser um lugar apenas de
discussões políticas para
também ser lugar da palavra
de Deus". "Fiquei feliz por
essa homenagem, pois aqui
acontecem muitos debates,
mas precisamos de um mo-
mento para reflexão", decla-
rou Antônio Figueirôa (PSC).

De acordo com Ana Ca-

valcanti (PP), "é necessário
interiorizar o que está escri-
to". "A reflexão gera uma a-
ção para a construção de um
mundo melhor", frisou. Se-
bastião Rufino (PFL) parabe-
nizou os deputados evangé-
licos pela realização do e-
vento, que ainda contou com
a presença do vereador André
Ferreira (PMDB).
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Os 90 anos de nasci-
mento do ex-deputado es-
tadual Francisco Julião
foram lembrados, na úl-
tima sexta-feira, durante
o lançamento do livro
Francisco Julião, as Li-
gas e o Golpe Militar de
64, de autoria do jorna-
lista Vandeck Santiago. O
evento, realizado na As-
sembléia Legislativa,
marcou também o início
das comemorações dos
180 anos do Diario de
Pernambuco. O deputado
Ettore Labanca (PTB),
que presidiu a solenidade,

destacou a história de Ju-
lião, "o grande ativista
político, o profissionalis-
mo de Santiago e a serie-
dade do Diario, o guar-
dião da história de Per-
nambuco.

O petebista disse que
o Parlamento se sentia co-
responsável pelo livro,
uma vez que o jornalista
havia participado do Pro-
jeto Perfil Parlamentar -
Século XX, escrevendo a
biografia de Julião. 

Durante a cerimônia,
a filha do ex-deputado
Anataílde Julião entregou

o acervo literário da famí-
lia à Fundação Joaquim
Nabuco. De acordo com
Santiago, o livro resgata
uma parte importante da
história, "não só de Per-
nambuco, mas de todo o
Brasil". O presidente da
Fundação Joaquim Nabu-
co, Fernando Lyra, e o
filho do ex-deputado Ana-
tólio Julião também se
pronunciaram. O vice-pre-
sidente do Diario, Glads-
tone Vieira Belo, ressaltou
os acontecimentos políti-
cos e sociais que marca-
ram o período.

Grande Expediente Especial
comemora Dia da Bíblia

Francisco Julião recebe homenagem da Alepe

Solenidade marcou o início das comemorações dos 180 anos do Diario de Pernambuco

FERNANDO SILVA

Evangélicos de diferentes denominações lotaram as galerias do Palácio Joaquim Nabuco

FERNANDO SILVA

Evento foi proposto pelos deputados Pastor Cleiton Collins (PSC) e Manoel Ferreira (PFL)

FERNANDO SILVA



Ainiciativa do Gover-
no do Estado em tri-
plicar a PE-15 voltou

a ser elogiada, ontem, no Ple-
nário. A obra, inaugurada no
último dia 18, foi destacada
pela deputada Jacilda Urquisa
(PMDB), que apresentou Vo-
to de Aplausos ao governador
Jarbas Vasconcelos. As cida-
des situadas na zona norte da

Região Metrolpolitana do
Recife (RMR), como Olin-
da, Paulista e Abreu e Lima,
serão as principais benefi-
ciadas. 

"A triplicação atenderá
mais de 600 mil habitantes
que utilizam a rodovia para
chegar à Capital", declarou
Jacilda. Ainda de acordo
com a deputada, a triplica-

ção da PE-15 é o maior in-
vestimento do Executivo na
região, sendo comparada à
duplicação da BR-232. "Ao
todo, foram investidos mais
de R$ 116 milhões para a
concretização do projeto,
que, com justiça, era recla-
mado pela população, há
mais de 30 anos", observou.

Para Jacilda, a partir de
agora, haverá o aqueci-
mento da economia do Esta-
do, atraindo novos negócios
para a região, além do  cres-
cimento do mercado imo-
biliário, entre outros.
EXTENSÃO - Com mais de
25 quilômetros de novas
pistas e 8,44 quilômetros de
extensão, a PE-15 inicia no
Terminal da Integração, em
Olinda, e vai até a BR-101-
Norte, em Abreu e Lima.
Nesse trecho, foram cons-
truídas ainda, oito pontes e
quatro novos viadutos. 

Possuindo duas faixas
para a circulação de veícu-
los e um corredor exclusivo

para ônibus, a rodovia será a
primeira estrada da malha
estadual a ter uma ciclovia,

que acompanha toda a ex-
tensão do trecho triplicado e
tem 2,8 metros de largura. A

iniciativa integra o Progra-
ma Estradas para o Desen-
volvimento.

Obras na PE-15 voltam a ser
destacadas em Plenário
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A política econômica
adotada pelo Governo Fe-
deral foi criticada, ontem,
pelo deputado Manoel Fer-
reira (PFL), que cobrou a
redução da taxa de juros
para que o País volte a
crescer. "Os juros pratica-
dos são abusivos. Os ban-
queiros são quem contro-
lam o capital nacional",
criticou, acrescentando
que o Brasil deveria rever
o acordo firmado com o
FMI.

O sexto aumento conse-
cutivo da taxa básica da

economia (Selic) aconte-
ceu no último dia 16, al-
cançando 18,75% ao ano.
Com isso, o Brasil está na
liderança do ranking dos
países com maiores taxas
de juros reais do mundo.
Esses juros são calculados
a partir da taxa básica e
descontando-se a inflação
projetada doze meses
adiante. Após a decisão do
Banco Central de aumentar
0,50 ponto percentual na
Selic, foi divulgada uma
nota que prevê nova alta
de juros no próximo mês. 

Ferreira discorda da taxa de juros
FERNANDO SILVA

Parlamentar disse que decisão impede crescimento do País

O Projeto Luz para To-
dos, do Governo Federal,
foi destacado, ontem, pelo
deputado João Fernando
Coutinho (PSB). O parla-
mentar citou a inauguração
da primeira parte da ação,
que levou energia elétrica,
na última sexta-feira, às

comunidades da zona rural
do município de Quipapá,
na Mata Sul. Entre as be-
neficiadas, está o Sítio Pe-
dra das Moças, no distrito
Alto Bom Cajueiro. De
acordo com João Fernando,
a meta do Planalto é que, até
2008, toda a zona rural

brasileira seja eletrificada.
"A iniciativa visa trazer
mais desenvolvimento às
regiões carentes, que ainda
precisam da ajuda gover-
namental", disse.

João Fernando Coutinho
espera que as próximas eta-
pas do projeto sejam imple-

mentadas rapidamente. "Em
breve, não teremos mais
candeeiro no campo", fri-
sou, elogiando a parceria
entre o Governo Federal,
Companhia Hidro Elétrica
do São Francisco (Chesf) e
o Governo do Estado, atra-
vés da Celpe.

Eletrificação beneficia zona
rural de Quipapá

ROBERTO SOARES

João Fernando parabenizou iniciativa do Governo Federal

FERNANDO SILVA

Jacilda pediu Voto de Aplausos para o governador Jarbas

Projeto custou aos cofres públicos mais de R$ 116 milhões e beneficiou a zona norte da RMR

BRENO LAPROVITERA
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Desenvolvimento Econômico
discutirá “crise” no turismo

O deputado Pedro Eurico
(PSDB) anunciou, ontem,
que iniciará uma série de
visitas a municípios do Inte-
rior, a fim de fazer um le-
vantamento sobre a violên-
cia que atinge o Estado. "Na
quarta-feira, irei a Palmares,
na Mata Sul, onde iniciarei
as visitas às cidades per-
nambucanas. Tenho recebi-
do grande quantidade de de-
núncias sobre o crescimento
da violência na região. Ob-
tive informações de que, so-
mente no mês de janeiro,
foram assassinadas 22 pes-
soas em Palmares e os in-
quéritos precisam ser ace-
lerados. Esse número é ex-
tremamente relevante e
preocupante", afirmou. 

Eurico informou, ainda,

ter solicitado ao presidente do
Tribunal de Justiça, desem-
bargador Macêdo Malta, a
realização de uma audiência
pública em Palmares, mar-

cada para as 10h desta quarta-
feira. "Temos que verificar o
que está acontecendo. Já
solicitei ao secretário de De-
fesa Social, João Braga, uma

relação dos casos ocorridos
lá. Após a audiência, e haven-
do necessidade, daremos
conhecimento do assunto ao
governador Jarbas Vasconce-
los e ao presidente da Comis-
são de Cidadania desta Casa,
Roberto Leandro (PT), a
quem já informei essa visita",
destacou. 

Segundo o parlamentar, o
levantamento que será feito
deve conter, além das infor-
mações sobre os casos de
violência, dados sobre a
prestação jurídica e a quan-
tidade de inquéritos que
estão sendo finalizados. "A
impunidade é o nascedouro
da violência e o Parlamento
precisa discutir a questão da
segurança pública em Per-
nambuco", completou.

Violência no Interior
preocupa deputado

Pedro Eurico decidiu visitar diversas cidades do Estado

FERNANDO SILVA

Os deputados que não
desejarem receber os je-
tons, salários referentes à
convocação extraordinária
da Assembléia Legislativa
pelo Governo do Estado,
devem doá-
los para ins-
tituições que
d e s e n v o l -
vem ações
sociais. A
sugestão foi
feita, ontem,
pelo depu-
tado Pastor
Cleiton Col-
lins (PSC), que solicitará,
nos próximos dias, à Mesa
Diretora da Casa, a for-
mação de uma Comissão
Especial para deliberar
quais entidades estariam
credenciadas a receber a
ajuda. "Os parlamentares

que criticam a remune-
ração devem comunicar a
recusa para que a quantia
seja destinada às enti-
dades", explicou. 

O parlamentar citou sua
atitude co-
mo exem-
plo, comen-
tando que
doou o salá-
rio referente
à convoca-
ção extraor-
dinária de
janeiro deste
ano a várias

instituições, como o Hos-
pital Evangélico, Desafio
Jovem Recife e Sara Vida,
entre outras. "Várias en-
tidades precisam de ajuda
para atender melhor as co-
munidades carentes", ar-
gumentou.

Collins quer
aplicar jetons

AComissão de Desen-
volvimento Econô-
mico da Assembléia

Legislativa vai realizar uma
audiência pública para discu-
tir a "crise" do setor turístico
no Estado. A decisão foi to-
mada, ontem, após o pro-
nunciamento de diversos de-
putados. Augusto Coutinho
(PFL) iniciou a discussão,
enumerando os "problemas"
do Bairro do Recife e co-
brando providências ao pre-
feito do Recife, João Paulo
(PT). Em seguida, a deputada
Teresa Leitão (PT) afirmou
que"o turismo está abando-
nado" e citou como exemplos
"a falta de estrutura do Centro
de Convenções e a preocu-
pação excessiva com o tu-
rismo econômico de Porto de
Galinhas". Os deputados Fer-
nando Lupa (PSDB), Sílvio
Costa (PMN) e Alf (PTB)
ratificaram as necessidades
do debate.

Com base na série de re-
portagens publicadas pelo
Jornal do Commercio, desde
o último dia 20, Augusto
Coutinho cobrou investimen-
tos para a área mais antiga da
capital pernambucana. "Devo
reconhecer o esforço dos em-
presários que ainda investem
lá. Em contrapartida, o pre-

feito do Recife assiste ao
bairro morrer aos poucos,
sem tomar soluções ade-
quadas", destacou. De acordo
com Teresa Leitão, "além do
turismo econômico, é ne-
cessário incentivar o turismo
rural, ecológico e religioso".
"O único tipo de turismo que
devemos combater é o
sexual", afirmou.

O "esquecimento" do Go-
verno do Estado para com o
declínio de Pernambuco no
raking turístico também foi
criticado pelo deputado Fer-
nando Lupa (PSDB). O parla-
mentar lembrou que nos ou-
tros Estados do Nordeste há
um investimento forte e ma-
ciço no setor. "ABahia recebe
milhões de visitantes todos os
anos. O Ceará, que tem quase
o mesmo porte de Pernambu-
co, também já nos ultrapas-
sou no número de turistas.
Até o Rio Grande do Norte,
que é menor, já recebeu 50
mil visitantes a mais, no ano
passado. Pernambuco não se
restringe a Porto de Galinhas.
Temos o Litoral Norte, que
possui monumentos
históricos e riquezas
culturais. Com certeza, nosso
potencial  não está sendo bem
explorado", ressaltou.

Alf, que preside a Co-

missão de Desenvolvimento
Econômico, acatou o pedido
de realização de audiência
pública, feito por Augusto
Coutinho. De acordo com o

deputado petebista, "não se
pode pensar em desenvolvi-
mento econômico sem que o
turismo seja colocado em
destaque". "Não vamos resol-

ver os problemas que o setor
enfrenta com uma audiência.
Mas esse pode ser o primeiro
passo e, a partir daí, cons-
truíremos uma agenda em

prol do crescimento de Per-
nambuco. Acredito que a As-
sembléia Legislativa pode ter
uma importante participação
nesse processo."

Locais históricos, como o Bairro do Recife, situado na área mais antiga da Capital, necessitam de investimentos

ROBERTO SOARES

Valor pode
beneficiar
projetos
sociais
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Quinta Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada em 22 de fevereiro
de 2005, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 854/2005
Autor: Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco

Aprova a indicação governamental à pessoa do Auditor Valdecir Fernandes Pascoal, para o cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas
do Estado de Pernambuco.

Parecer Favorável da 1ª Comissão

Quorum para Aprovação: Maioria absoluta dos membros desta Casa = 25 deputados.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 417/2003
Autor: Poder Executivo

Altera a Lei nº 11.253, de 20 de setembro de 1995, que dispõe sobre a política de aleitamento materno para o Estado de Pernambuco.

Com Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Educação e Cultura.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 5ª e 8ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/11/2003.

Discussão Única da Indicação n° 3570/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Apelo ao Governador do Estado no sentido de oferecer aos filhos e dependentes dos policiais civis os serviços do Hospital da Polícia
Militar do Estado e os benefícios do Colégio da Polícia Militar do Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3571/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Secretário de Saúde do Estado no sentido de implantar um Centro Cirúrgico Odontológico Buco-Maxilo-Facial no Hospital
Regional João Murilo de Oliveira, localizado no município de Vitória de Santo Antão, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3572/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar o efetivo de policiais civis na Delegacia
Municipal de Vitória de Santo Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3573/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura objetivando o recapeamento asfáltico da estrada que liga a BR-232 à
Usina Nossa Senhora do Carmo, localizada no município de Pombos. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3574/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de incluir a Associação dos Moradores do Parque Residencial Olho
D’Água, no Programa Leite de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3575/2005
Autor: Dep. Sebastião Oliveira Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social objetivando a criação de uma Delegacia da Mulher no município de
Serra Talhada.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3576/2005
Autor: Dep. Izaías Régis

Apelo ao Governador do Estado e ao Presidente da Compesa no sentido de providenciar obras, visando o abastecimento d’água, bem
como a implantação do Sistema de Esgoto Sanitário no Loteamento Residencial Monte Everest, localizado no bairro de Severiano de
Moraes Filho, no município de Garanhuns.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3577/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Compesa no sentido de que, em caráter de
urgência sejam executadas obras de aumento no sangradouro da Barragem de Poço Fundo, visando o melhor aproveitamento do
manancial no período das chuvas, com vistas a elevar a capacidade de armazenamento d’água, favorecendo a população do município
de Santa Cruz do Capibaribe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3578/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Apelo ao Presidente da República Federativa do Brasil, ao Ministro dos Transportes, ao Diretor do DNIT e ao Coordenador da 4ª UNIT
no sentido de dotar a BR-232, no perímetro urbano de Caruaru, de placas indicativas do acesso ao hospital Regional do Agreste,
visando melhor assistir a população.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3579/2005
Autor: Dep. Adelmo Duarte

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Compesa no sentido de agilizar a construção da
Adutora do Pau Ferro, que irá levar o abastecimento d’água para a cidade de Lajedo.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3580/2005
Autor: Dep. Adelmo Duarte

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Compesa no sentido de agilizar a recuperação e
ampliação da Adutora que leva abastecimento d’água da bacia do Bitury para a cidade de Cachoeirinha.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2352/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o texto do ex-vereador da Ilha de Itamaracá, Senhor Rubem Catunda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2353/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Edvirges Maria da Conceição, ocorrido em 15 de fevereiro do corrente ano, em Santa Cruz
do Capibaribe, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2354/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Helena dos Anjos Bezerra da Silva ocorrido em 14 de fevereiro do corrente ano, em Santa
Cruz do Capibaribe, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2355/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao grupo Jurandir Pires pelo lançamento do seu programa de expansão para 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2356/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Pesar à família do aposentado João Ferreira de Amorim pelo seu falecimento, ocorrido em 26 de dezembro de 2004.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2357/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Congratulações à Prefeitura Municipal de Lagoa dos Gatos pela realização do Carnaval Lagoagatense.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2358/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: Nunca Mais, de autoria do Juiz de Execução Penal, Dr. Adeildo
Nunes, publicado no Diário de Pernambuco, Seção Opinião, em 10 de fevereiro do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2359/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Congratulações com o Recife Moto-Clube pela realização do Encontro Nacional de Motociclistas, evento ocorrido nos dias 13,
14, 15 e 16 de janeiro do corrente ano, na Praça do Arsenal, Recife Antigo, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2360/2005
Autor: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos ao Senhor Marcelo D’ Ângelo, Diretor de Assuntos Coorporativos do Grupo Wal-Mart pelo excelente evento de
carnaval da Parceria, realizado em 30 de janeiro do corrente ano, prestigiando nossa cultura com a apresentação Maracatu, Caboclinhos
e Orquestra de Frevo.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/2/2005

ATA DA TRIGÉSIMA OITAVA REUNIÃO SOLENE DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 15 DE DEZEMBRO DE 2004.

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado Lula Cabral.

Aos 15 (quinze) dias do mês de dezembro do ano de 2004 (dois mil e quatro), às 18 (dezoito) horas e 40 (quarenta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Afonso Ferraz, Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa,

Atas

Ordem do Dia
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Antônio Moraes, Augusto César, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Dilma Lins, Elias Lira, Henrique Queiroz, Isaltino
Nascimento, Jacilda Urquisa, João Negromonte, Lourival Simões, Lula Cabral, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo,
Roberto Liberato, Sebastião Rufino e Sérgio Leite. Às dezoito horas e quarenta minutos, o Senhor Presidente declara aberta a reunião
solene que tem como finalidade fazer a entrega do Troféu Leão do Norte, patrocinado pelo Banco do Brasil, aos Deputados: Isaltino
Nascimento pela atuação parlamentar em Defesa dos Interesses Educacionais; Raimundo Pimentel pela atuação na esfera Econômico-
Administrativa; e Carla Lapa pela atuação parlamentar no Desenvolvimento Cultural. Em seguida, o Senhor Presidente convida os
Senhores: Celecina Pontual – neste ato representando o Governador do Estado de Pernambuco, Senhor Jarbas Vasconcelos; Luiz
Carlos Mattos – Diretor Geral da Assembléia Legislativa de Pernambuco e vereador eleito do município do Jaboatão dos Guararapes;
Deputado Isaltino Nascimento – Agraciado com o Prêmio Educacional; Raimundo Pimentel – Agraciado com o Prêmio Desenvolvimento
Econômico-Administrativo; e a Deputada Carla Lapa – Agraciada com o Prêmio Desenvolvimento Cultural, para compor a mesa dos
trabalhos. Prosseguindo, o Senhor Presidente constitui uma comissão interpartidária composta dos Deputados: Sérgio Leite, Ana
Cavalcanti, Sebastião Rufino, Adelmo Duarte e Roberto Liberato para conduzir o Senhor Valdemir Diniz, Superintendente Estadual do
Banco do Brasil até a mesa dos trabalhos, o qual toma assento ao lado direito do Senhor Presidente. (Ouve-se o Hino Nacional
executado pelo Coral da Assembléia Legislativa - Vozes de Pernambuco, regido pelo maestro Beltrão). Logo após, o Senhor Presidente
profere discurso com o seguinte teor: “A entrega do Troféu Leão do Norte, promoção da Assembléia Legislativa em parceria com o
Banco do Brasil, figura entre os mais relevantes acontecimentos do ano nesta Casa, por mostrar à sociedade os três parlamentares que
mais se destacaram nas áreas de economia, educação e cultura. Em dois mil e quatro, os vencedores foram os Deputados Estaduais
Raimundo Pimentel, na categoria Desenvolvimento Econômico-Administrativo; Carla Lapa, em Desenvolvimento Cultural; e Isaltino
Nascimento, em Desenvolvimento da Educação. Os candidatos inscritos foram avaliados a partir da apresentação de um dossiê sobre
sua atuação ao longo do ano na respectiva área à qual concorreu por uma comissão julgadora formada por representantes da imprensa
local, Academia Pernambucana de Letras, Conselhos Estaduais de Educação, Cultura e Economia, entre outras importantes entidades.
Como prêmio, os vencedores recebem, nesta solenidade, as estatuetas de bronze que representam o Leão do Norte, criação do escultor
Jobson Figueiredo. Entretanto, mais do que isso: o recebimento da estatueta representa a aprovação da sociedade pernambucana ao
trabalho desses parlamentares. Coube ao Diretor-Geral da Assembléia, Luiz Carlos Matos, a coordenação dos trabalhos que hoje
culminam neste evento. Criado em mil novecentos e setenta e um, o prêmio é uma iniciativa que visa promover a transparência,
divulgando as ações parlamentares e garantindo a participação da sociedade em tudo o que acontece na Casa Joaquim Nabuco.
Entretanto, devemos fazer algumas considerações sobre a importância dessas estatuetas para o parlamentar. Ao assumir um mandato,
cada deputado busca desenvolver atividades em prol do Estado, numa ação incansável. Agindo assim, ele não se acomoda. Ao
contrário, imprime sempre novos ritmos a uma atividade que não pode ser estática e sim, dinâmica, adaptando-se aos desafios do
mundo moderno e de uma sociedade exigente, cada vez mais vigilante. Uma sociedade integrada pelo eleitor, que tem a soberania de
usar a poderosa arma do voto para avaliar o desempenho parlamentar. O Troféu Leão do Norte representa, portanto, o reconhecimento
dessa atuação e constitui um grande estímulo para que o deputado continue sempre a desenvolver um bom trabalho. Sendo assim, é
imprescindível voltar a destacar a importância de manter essa tradição, ampliando seu alcance talvez a outras áreas e aproximando o
Poder Legislativo ainda mais da sociedade pernambucana“. Dando continuidade aos trabalhos, o Senhor Presidente convida o Senhor
Valdemir Diniz, Superintendente Estadual do Banco do Brasil e a Senhorita Lorena Perucci Nascimento, para fazer a entrega do Troféu
Leão do Norte, pela atuação parlamentar em defesa dos interesses educacionais, ao Deputado Isaltino Nascimento. Em seguida, o
Senhor Presidente concede a palavra ao Deputado Isaltino Nascimento que inicialmente vem falar de sua satisfação em ser agraciado
com o Troféu Leão do Norte, ressaltando a importância do mesmo. Concluindo, destaca sua atuação em defesa de cotas para os afros-
descendentes nas universidades pernambucanas e o Projeto Parlamento Jovem, que proporcionará à juventude atuar como parlamentar
na Assembléia Legislativa. Logo após, o Senhor Presidente convida Francisco Canindé, Gerente Geral de Governo do Banco do Brasil, e
a Senhora Socorro Falcão, para fazer a entrega do Troféu Leão do Norte, pela atuação parlamentar na esfera econômico-administrativa,
ao Deputado Raimundo Pimentel. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Deputado Raimundo Pimentel para em longo
pronunciamento externar a sua alegria em ser agraciado com o Troféu Leão do Norte pelo trabalho desenvolvido ao longo do ano em
prol da esfera econômico-administrativa. Finalizando, agradece de forma penhorada a presença em Plenário dos amigos e familiares que
vieram do sertão, sem dúvida, a presença de vocês torna este evento ainda mais significativo. Continuando com os trabalhos, o Senhor
Presidente convida o Senhor Paulo Alves, Gerente Regional de Assuntos Jurídicos do Banco do Brasil,e o ex-Deputado Carlos Lapa,
para fazer a entrega do Troféu Leão do Norte, pela atuação parlamentar no desenvolvimento cultural, à Deputada Carla Lapa. Logo
após, o Senhor Presidente concede a palavra à Deputada Carla Lapa que em sua oratória vem destacar a importância de receber esta
homenagem no seu primeiro mandato. Ao final, fala de seu trabalho que foi pautado na valorização da cultura popular, as críticas à
globalização e as reivindicações para mais incentivos do Estado no sentido de resgatar as manifestações populares. Em seguida, o
Senhor Presidente concede a palavra ao Senhor Valdemir Diniz que, na qualidade de Superintendente Estadual do Banco do Brasil, vem
externar sua satisfação em representar a instituição bancária patrocinadora do Troféu Leão do Norte, premiando os parlamentares que
se destacaram no ano de dois mil e quatro nas áreas: Econômica, Educacional e Cultural. Logo após, é feita a apresentação da música
Frevo de Saudade, de Nelson Ferreira, letra de Aldemar Paiva, pelo Coral da Assembléia Legislativa – Vozes de Pernambuco, regido
pelo maestro Beltrão. (Ouve-se o Hino de Pernambuco executado pelo Coral da Assembléia Legislativa – Vozes de Pernambuco, regido
pelo maestro Beltrão). Faltaram à presente reunião os Deputados: Augusto Coutinho, Betinho Gomes, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho,
Claudiano Martins, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Guilherme Uchôa, Izaías Régis, João Fernando Coutinho, José Queiroz, Malba
Lucena, Manoel Ferreira, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Nelson Pereira, Pastor Cleiton Collins, Roberto Leandro, Romário
Dias, Sebastião Oliveira Júnior, Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Em seguida, o Senhor Presidente suspende a reunião por
dez minutos para lavratura da presente Ata nos termos do parágrafo segundo do artigo cento e sessenta e três do Regimento Interno.
Reabertos os trabalhos, (assumem a Primeira e a Segunda Secretarias os Deputados João Negromonte e Bruno Rodrigues). Por último,
o Senhor Presidente determina ao Segundo Secretário que proceda a leitura da presente Ata, a qual é aprovada sem restrições,
declarando encerrada a Segunda Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura.

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 16 DE FEVEREIRO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Romário Dias e Jacilda Urquisa. 

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de fevereiro do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto
César, Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Betinho Gomes, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Claudiano Martins,
Elias Lira, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías Régis,
Jacilda Urquisa, João Fernando Coutinho, José Queiroz, Lourival Simões, Malba Lucena, Manoel Ferreira, Marcantônio Dourado,
Maviael Cavalcanti, Pastor Cleiton Collins, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Roberto Liberato, Romário Dias,
Sebastião Oliveira Júnior, Sérgio Leite, Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Justificaram suas ausências os Deputados: Ana
Cavalcanti, Ciro Coelho, Dilma Lins, João Negromonte e Sebastião Rufino. Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente
declara aberta a reunião. Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados Guilherme Uchôa e
Adelmo Duarte. Lida é aprovada a ata da reunião anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Primeiro Secretário
que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário destinado ao Pequeno
Expediente, ocupa a tribuna o Deputado José Queiroz para mais uma vez lembrar com satisfação a futura instalação da Universidade
Federal no município de Caruaru. Finalizando, anuncia que empresários portugueses estão com a brilhante idéia de instalar uma
Universidade Multidisciplinar na área de saúde no referido município do mestre Vitalino. Com a palavra o Deputado Adelmo Duarte que,
inicialmente, em breves palavras vem demonstrar grande preocupação com o aparecimento de quatro casos de cólera no município de
São Bento do Una. Ao final, cobra providências das autoridades sanitárias para que a doença não se alastre pelo nosso Estado. Em
seguida, usa da tribuna a Deputada Teresa Leitão para em seu pronunciamento registrar congresso ocorrido no Distrito Federal, entre os
dias doze e quinze de janeiro, sobre a questão educacional. Prosseguindo, lê moção de repúdio da referida categoria contra a política
educacional do Estado de Pernambuco. Concluindo, critica o governo do Estado de forma veemente pelo seu total descaso com a
educação. Com a palavra o Deputado Antônio Figueirôa que vem comentar visita que o Presidente da República fez a barragem do
Jucazinho, localizada no município de Surubim. Continuando, fala da importância da visita do Senhor Luiz Inácio ao Estado de
Pernambuco. Finalizando, apela às autoridades competentes que sinalizem na BR-232 a entrada do Hospital Regional do Agreste.
Finalmente na tribuna a Deputada Ana Rodovalho, última oradora inscrita, para em seu discurso enaltecer a figura ímpar do Deputado
Severino Cavalcanti, destacando sua brilhante vitória ao honroso cargo de Presidente da Câmara Federal. Encerrado o Pequeno
Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia. Em votação são aprovados em segunda discussão os Projetos de Lei Ordinária
nºs 190/2003 e 598/2004 (este com Emenda Modificativa nº 01 e Emenda Supressiva nº 02, ambas de autoria da Primeira Comissão).
Submetidas ao Plenário são aprovadas em única discussão as indicações nºs 3529/2005 a 3555/2005, o mesmo ocorrendo com os
requerimentos nºs 2311/2005 (a unanimidade requerida pelo Deputado Geraldo Coelho) a 2321/2005. Anunciado o Grande Expediente,
com a palavra o Deputado João Fernando Coutinho que inicialmente saúda seus pares desejando um ano produtivo para todos.
Prosseguindo, demonstra alegria pelo retorno do Deputado Geraldo Coelho a Casa Joaquim Nabuco. (Assume a Presidência a
Deputada Jacilda Urquisa). Ao final, vem denunciar com veemência o alto índice de violência no Estado de Pernambuco, oportunidade
que cobra providências do Senhor Governador Jarbas Vasconcelos. O orador foi aparteado pelos Deputados: Ceça Ribeiro, Isaltino
Nascimento, Sérgio Leite, Henrique Queiroz, Soldado Moisés e Roberto Leandro. Por ultimo, ocupa a tribuna o Deputado Bruno Araújo

para informar aos seus pares que o Governo do Estado está alerta aos quatro casos de cólera ocorridos no município de São Bento do
Una e já tomou as providências cabíveis. (Reassume a Presidência o Deputado Romário Dias). Esgotada a pauta, o Senhor Presidente
despacha à publicação as indicações nºs 3556/2005 a 3569/2005 de autoria dos Deputados: Izaías Régis, João Fernando Coutinho,
Augusto Coutinho e Elias Lira e, os requerimentos nºs 2322/2005 a 2350/2005 da lavra dos Deputados: Augusto Coutinho, Teresa
Leitão, Soldado Moisés, Lourival Simões, Antônio Moraes, Pedro Eurico e Geraldo Coelho, que foram apresentados na reunião de hoje,
conforme resumo a seguir: Pelo Deputado Elias Lira, três apelos: o primeiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao Presidente da
Companhia Pernambucana de Saneamento, no sentido de viabilizarem a construção de uma adutora para o município de Escada; o
segundo e o terceiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social, no sentido de viabilizarem a implantação
de uma unidade do Instituto de Medicina Legal e uma Delegacia do Idoso, esses no município de Vitória de Santo Antão. Pelo Deputado
Izaías Régis, apelo ao Senhor Coordenador de Negócios Pré-pagos da Telemar, no sentido de viabilizar a instalação de um telefone
público nas proximidades do povoado Quatro Bocas, no município de Angelim. Pelo Deputado João Fernando Coutinho, quatro apelos: o
primeiro e segundo, aos Senhores: Governador do Estado, Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Companhia Pernambucana
de Saneamento, no sentido de viabilizarem o abastecimento d’água na comunidade de Oiteiro, no município de Sirinhaém; a melhoria do
abastecimento d’água do município de Arcoverde; o terceiro, aos Senhores: Governador do Estado, Secretário de Infra-Estrutura,
Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento e ao Superintendente Regional do Instituto Nacional de Colonização e
Reforma Agrária, no sentido de viabilizarem o abastecimento d’água da Agrovila do Minguito, da Vila da Serra D’água e da Vila do Mato
Grosso de Baixo, no município de Rio Formoso; e o quarto, aos Senhores: Governador do Estado, Secretário de Infra-Estrutura e ao
Diretor Geral do Departamento de Estradas de Rodagem, no sentido de viabilizarem o projeto de asfaltamento da PE 149 que liga as
sedes dos municípios de Altinho a Ibirajuba. Pelo Deputado Pedro Eurico, requerimento solicitando que seja realizado um Grande
Expediente Especial, no dia quatorze de março, para discutir A Reforma Universitária. Pelo Deputado Antônio Moraes, voto de aplauso
ao Grupo Empresarial João Santos pelo transcurso dos cinqüenta anos da Itapessoca Agro-Industrial. Pelo Deputado Soldado Moisés,

COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

Convoco nos termos do artigo 103, §1º, inciso I, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados João Fernando
Coutinho (PSB), Augusto César ( PTB) Pastor Cleiton Collins (PSC), Bruno Rodrigues (PSDB), Dilma Lins (PL) membros
titulares, e respectivos suplentes Deputados Aglailson Júnior (PSB, Geraldo Coelho (PFL), Claudiano Martins (PMBD), Betinho
Gomes (PPS) e Tereza Leitão (PT) , para se fazerem presentes à Reunião Extraordinária com a finalidade de proceder a eleição
e posse do Presidente e Vice-Presidente deste Colegiado Técnico, em início de Legislatura, a ser realizada às onze horas
(11:00), do dia 22 de fevereiro de 2005, no Plenarinho III, localizado no 2º andar, do Anexo I, do Palácio Joaquim Nabuco.

Sala das Comissões, 21 de fevereiro de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 22/02/2005
Convoco, de acordo com o Art. 103, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os membros titulares: Deputados
PEDRO EURICO (PSDB), ANTÔNIO MORAES (PSDB), BETINHO GOMES (PPS), CEÇA RIBEIRO (SEM PARTIDO), membros
suplentes: Deputados AUGUSTO COUTINHO (PFL), ISALTINO NASCIMENTO (PT), JACILDA URQUISA (PMDB), JOÃO
FERNANDO COUTINHO (PSB) e PASTOR CLEITON COLLINS (PSC) para participarem da Reunião Extraordinária, a ser
realizada no dia 22 de Fevereiro de 2005, às 10:00 horas, no Plenarinho II (5º andar), na qual será realizada a eleição do
Presidente e Vice Presidente deste Colegiado Técnico, para as 3ª e 4ª Sessões Legislativas da 15ª Legislatura.

Recife, 21 de Fevereiro de 2005.

Deputado Roberto Leandro
Presidente da Comissão de Defesa da Cidadania

COMISSÃO DE NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E 
ASSUNTOS DE INTERESSE LATINO AMERICANO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Nos termos do que dispõe o Art. 105 do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, convoco os Deputados ANTÔNIO
FIGUEIRÔA, (PSC), MANOEL FERREIRA (PFL), MALBA LUCENA (PTB) E SOLDADO MOISÉS (PRP) membros titulares, e os
Deputados CEÇA RIBEIRO, MARCANTÔNIO DOURADO (PMDB), JOÃO FERNANDO COUTINHO (PSB), ANTÔNIO MORAES
(PSDB) E HENRIQUE QUEIROZ (PP) membros suplentes, para se fazerem presente à reunião deste Colegiado, às 10h (dez
horas), do dia 23 de fevereiro de 2005, na Sala 424, no quarto andar do Anexo I do Palácio Joaquim Nabuco, onde estaremos
discutindo a Instalação desta Comissão.

Recife, 17 de fevereiro de 2005.

BRUNO ARAÚJO
Deputado

COMISSÃO ESPECIAL PARA VERIFICAR A IMPLANTAÇÃO
DO ESTATUTO DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco nos termos do art. 105, c/c o art. 113, § 3º, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: BETINHO
GOMES (PPS), JACILDA URQUIZA (PMB), ANA CAVALCANTI (PP), TEREZA LEITÃO (PT) e CARLA LAPA (PSB) membros
titulares e os suplentes Deputado LOURIVAL SIMÕES(PV),PASTOR CLEITON COLINS (PSC), RAIMUNDO PIMENTEL (PSDB),
SOLDADO MOISÉS (PRP) e ISALTINO NASCIMENTO (PT),para se fazerem presentes à reunião desta Comissão a ser
realizada às 9:00hs do dia 24/02/05, no Conselho Estadual de Defesa dos Direitos da Criança e Adolescente, na Rua Corrêa de
Araújo, nº 130, Graças, nesta cidade , para tratar da seguinte ordem do dia:

1. Visitar o Conselho Estadual de Defesa dos Direitos da Criança e Adolescente;
2. Discutir proposta de ações articuladas para o exercício de 2005;
3. Outros assuntos de interesse geral.

BETINHO GOMES
PRESIDENTE
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requerimento solicitando que seja realizado um Grande Expediente Especial, no dia vinte e nove de agosto, com o objetivo de
comemorar o Dia do Psicólogo. Pela Deputada Teresa Leitão, requerimento solicitando que seja realizado um Grande Expediente
Especial no dia vinte e oito de fevereiro destinado a comemorar a passagem do vigésimo quinto aniversário do Partido dos
Trabalhadores. Pelo Deputado Lourival Simões, votos de aplausos aos Deputados Severino Cavalcanti e Inocêncio Oliveira, pelas suas
eleições a Presidência e Primeira Secretaria da Mesa Diretora da Câmara Federal, respectivamente. Pelo Deputado Geraldo Coelho,
voto de pesar pelo falecimento do Senhor Cristóvão Pedrosa da Fonseca, ocorrido no dia dezenove de janeiro do corrente ano; e pelo
Deputado Augusto Coutinho, vinte e oito proposições: a primeira, apelo ao Senhor Presidente da Companhia Pernambucana de
Saneamento, no sentido de solucionar os problemas no abastecimento d’água do Parque Residencial Olho D’Água, no município de
Jaboatão dos Guararapes; a segunda, aos Senhores: Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Polícia Militar, no sentido
de viabilizarem a instalação de um Núcleo de Segurança Comunitária nas proximidades do terminal de ônibus da Linha do Tiro, nesta
capital; a terceira e quarta, aos Senhores: Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem, no
sentido de viabilizarem a sinalização nos trechos: entre o distrito de Cupira e o município de Lagoa dos Gatos; entre a PE 132 e o distrito
Vila do Entroncamento, circunscrito no município de Lagoa dos Gatos; a quinta e sexta, ao Senhor Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária, no sentido de incluir o Clube da Terceira Idade Vida Feliz e a Associação dos Moradores do bairro de Maranguape no
Programa do Leite de Pernambuco; a sétima, requerimento solicitando que seja realizado um Grande Expediente Especial, no dia sete
de novembro, com a finalidade de comemorar os cento e oitenta anos do Diário de Pernambuco; a oitava, voto de pesar pelo falecimento
do Senhor Fernando Callou Fink, ocorrido no dia doze de novembro de ano de dois mil e quatro; a nona e décima, votos de
congratulações com o Grupo Souza pela comemoração dos dez anos de atuação no Estado; com o Tribunal Regional do Trabalho da
Sexta Região, pela posse dos novos dirigentes eleitos para o biênio dois mil e cinco/dois mil e sete; da décima primeira à décima oitava,
votos de aplausos: à Empresa Kabul Synthetics Fiber, pela assinatura do protocolo de intenções para se instalar no Complexo Portuário
de Suape; ao Instituto Cultura Lula Cardoso Ayres, pela abertura da exposição “Lula Muralista”, iniciada no dia vinte e oito de janeiro do
corrente ano; à Diretoria de Proteção e Defesa do Consumidor, pelo lançamento, na internet, do Portal do Consumidor; ao grupo de
ensino de idiomas Yázigi Internexus, pela iniciativa de expandir sua rede de franquias na Região Metropolitana do Recife; à Cervejaria
Pernambucana Frevo, pela iniciativa de produzir uma nova marca de cerveja para a região sudeste do país; à Secretaria de Infra-
Estrutura do Estado, pelo sucesso do Programa Estadual de Eletrificação Rural; ao Senhor Sérgio Moury Fernandes, pela sua gestão
frente à diretoria comercial do Jornal do Commercio, deixando, na referida instituição, a marca de inúmeras realizações profissionais; ao
repórter Vandeck Santiago, pelo lançamento do livro Francisco Julião, as Ligas e o Golpe Militar de 64; da décima nona à vigésima
oitava, requerimentos solicitando que sejam transcritos nos Anais desta Casa os artigos intitulados: “Um caso de marketing”, de autoria
do Senador José Agripino Maia, publicado no Jornal O Globo, em quinze de janeiro do corrente ano; “Feliz 2005!”, de autoria do ex-
ministro da Fazenda e do Meio Ambiente, Gustavo Krause, publicado no Jornal do Commercio, datado de vinte e três de dezembro de
dois mil e quatro; “Desafios do mercado imobiliário”, de autoria do Senhor Gabriel Dubeux; “Se vai, nem sempre volta”, de autoria do
ministro Marcos Vinícius Vilaça; “União Européia”, de autoria do Senador Marco Maciel; “O alfabeto doendo no coração do mundo”, de
autoria do escritor Flávio Chaves, esses publicados no Diário de Pernambuco, datados de quatorze, quinze e dezessete de janeiro do
corrente ano; A Apresentação, de autoria do Ministro Marcos Vinícius Vilaça, que compõe o Livro “Sintonia”, de autoria da escritora
Valdenise Cavalcante, publicado em dois mil e quatro; o documento “A Polícia Militar e o bairro do Derby – oito décadas de convívio”; o
pronunciamento realizado em reunião do Partido da Frente Liberal, de autoria do Deputado Federal Roberto Magalhães, datado de
dezesseis de dezembro de dois mil e quatro; a apresentação do Livro “A favor da democracia”, de autoria do professor Joaquim Falcão,
publicado no ano de dois mil e quatro. (Sendo deferido o requerimento nº 2351/2005 do Deputado Bruno Rodrigues solicitando que seja
instalada uma Comissão Parlamentar de Inquérito, com prazo de noventa dias, composta de nove membros, para apurar irregularidades
nos programas de assentamento de trabalhadores rurais no Estado, bem como a apuração de violências na zona rural). Em seguida, o
Senhor Presidente encaminha a Primeira, Segunda, Terceira, Sétima, Oitava, Décima e Décima Primeira Comissões as seguintes
proposições: Projetos de Lei Ordinária nºs 850/2005 do Deputado Claudiano Martins; 851/2005 de iniciativa da Deputada Carla Lapa; e
852/2005 de autoria do Deputado Nelson Pereira; como também a Emenda nº 09/2005, da lavra do Deputado Maviael Cavalcanti, ao
Projeto de Lei nº 794/2004. (Os Projetos de Lei nºs 848/2005 e 849/2005, oriundos do Poder Executivo foram despachados no
Expediente da presente reunião, onde constam os respectivos resumos e os encaminhamentos). (Reassume a Presidência a Deputada
Jacilda Urquisa). Faltaram à presente reunião os Deputados: Nelson Pereira e Pedro Eurico. Nada mais havendo a tratar, a Senhora
Presidente encerra a presente reunião convocando outra para amanhã à hora regimental. Republicada.

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 17 DE FEVEREIRO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Raimundo Pimentel e Jacilda Urquisa.

Aos 17 (dezessete) dias do mês de fevereiro do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio
Moraes, Augusto César, Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Betinho Gomes, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ceça Ribeiro,
Claudiano Martins, Dilma Lins, Elias Lira, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías Régis, Jacilda Urquisa, João
Fernando Coutinho, José Queiroz, Lourival Simões, Malba Lucena, Maviael Cavalcanti, Nelson Pereira, Pastor Cleiton Collins, Raimundo
Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Roberto Liberato, Sérgio Leite, Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Justificaram
suas ausências os Deputados: Ciro Coelho, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Guilherme Uchôa, João Negromonte, Manoel Ferreira,
Marcantônio Dourado, Pedro Eurico, Romário Dias, Sebastião Oliveira Júnior e Sebastião Rufino. Constatando o quorum regimental, o
Senhor Presidente declara aberta a reunião. Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados
Carla Lapa e Izaías Régis. Lida é aprovada a ata da reunião anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra à Primeira
Secretária que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário destinado ao
Pequeno Expediente, ocupa a tribuna a Deputada Carla Lapa para comentar projeto de Lei de sua autoria que visa barrar o turismo
sexual no Estado de Pernambuco. Com a palavra o Deputado Antônio Moraes que vem apresentar votos de congratulações com o
Grupo Empresarial João Santos pelos seus bons serviços prestados ao Estado de Pernambuco e ao Brasil, contribuindo sobremaneira
para o desenvolvimento da nação. Segue-se na tribuna a Deputada Ceça Ribeiro para em sua oratória falar e destacar diversas
entidades preocupadas com a inclusão social que estão dando exemplo de cidadania como os organizadores do time de futebol mirim do
Santa Cruz, denominado Santinha, que irá à Suíça disputar campeonato da referida modalidade, bem como os organizadores de
diversas bandas musicais do interior e de creches. Logo após, usa da palavra o Deputado Alf que vem registrar com satisfação a
inauguração da triplicação da PE 15 pelo Governo do Estado. Finalizando, apela ao referido governo que construa passarelas a fim de
evitar os vários acidentes que vêm ocorrendo diariamente com pedestres. Em seguida, ocupa a tribuna o Deputado Maviael Cavalcanti
para inicialmente tecer alguns comentários sobre sua passagem pela Câmara Federal no início da década de noventa. Prosseguindo,
fala de sua luta em prol da região nordeste. Ao final, cobra do Governo Federal uma política diferenciada para a referida região, pois só
assim a mesma sairá do estado de estagnação. Com a palavra o Deputado Roberto Leandro que vem discorrer acerca do ato de
protesto do Sindicato dos Bancários feito em frente ao Banco Rural, protestando de forma veemente contra a demissão de funcionários
do referido banco. Continuando, usa da tribuna o Deputado Pastor Cleiton Collins para em seu pronunciamento convidar a todos para na
próxima segunda-feira participar de reunião no Plenário da Assembléia sobre a Bíblia Sagrada. Segue-se com a palavra o Deputado
Isaltino Nascimento que vem demonstrar preocupação com a emergência do Hospital Getúlio Vargas, pois a mesma está sem a mínima
condição de atender a população. Prosseguindo, usa da tribuna o Deputado Henrique Queiroz para registrar com satisfação a
inauguração pelo Governo do Estado da triplicação da PE 15. Finalmente com a palavra o Deputado Nelson Pereira, último orador
inscrito, que em sua oratória vem falar sobre a crise que se instalou nas assistências técnicas em extensão rural. Encerrado o Pequeno
Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia. Submetidas ao Plenário são aprovadas em única discussão as indicações nºs
3556/2005 a 3569/2005, o mesmo ocorrendo com os requerimentos nºs 2322/2005 a 2350/2005. Fazendo uso da palavra, o Senhor
Presidente saúda a Deputada Ana Cavalcanti filha do Presidente da Câmara Federal, Deputado Severino Cavalcanti, pela grande vitória
do seu pai. (Assume a Presidência a Deputada Jacilda Urquisa). Anunciado o Grande Expediente, usa da tribuna o Deputado Bruno
Araújo para em seu discurso criticar veementemente o atual prefeito de Amaraji pelos desmandos e descasos com que vem
administrando aquela cidade. O orador foi aparteado pelos Deputados: Bruno Rodrigues, Aglailson Júnior, Izaías Régis, Teresa Leitão e
João Fernando Coutinho. Por último, com a palavra a Deputada Ana Cavalcanti que em longo pronunciamento vem enaltecer a figura de
seu genitor, Deputado Federal Severino Cavalcanti, eleito recentemente ao honroso cargo de Presidente da Câmara dos Deputados.
Concluindo, faz um histórico da vida do ilustre deputado federal desde seu começo como comerciante até os dias atuais como
Presidente da Câmara Federal. A oradora foi aparteada pelos Deputados: João Fernando Coutinho, Bruno Araújo, Roberto Leandro,
Teresa Leitão, Sílvio Costa, Isaltino Nascimento, Pastor Cleiton Collins, Nelson Pereira, Aglailson Júnior, Aurora Cristina, Henrique
Queiroz, Ricardo Teobaldo e Raimundo Pimentel. Esgotada a pauta, a Senhora Presidente despacha à publicação as indicações nºs
3570/2005 a 3580/2005 de autoria dos Deputados: Guilherme Uchôa, Elias Lira, Augusto Coutinho, Sebastião Oliveira Júnior, Izaías
Régis, Antônio Figueirôa e Adelmo Duarte e, os requerimentos nºs 2352/2005 a 2360/2005 da lavra dos Deputados: Guilherme Uchôa,
Antônio Figueirôa, Augusto Coutinho e Malba Lucena, que foram apresentados na reunião de hoje, conforme resumo a seguir: Pelo
Deputado Izaías Régis, apelo aos Senhores: Governador do Estado e ao Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento, no
sentido de providenciarem o abastecimento d’água e a implantação do sistema de esgoto sanitário no Loteamento Residência Monte
Everest, no bairro de Severiano de Moraes Filho, no município de Garanhuns. Pelo Deputado Sebastião Oliveira Júnior, apelo aos
Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social, no sentido de viabilizarem a criação de uma Delegacia da Mulher no

município de Serra Talhada. Pelo Deputado Augusto Coutinho, cinco proposições: a primeira, apelo ao Senhor Secretário de Produção
Rural e Reforma Agrária, no sentido de incluir a Associação dos Moradores do Parque Residencial Olho D’Água no Programa do Leite
de Pernambuco; a segunda, requerimento solicitando que seja transcrito nos Anais desta Casa o artigo “Nunca mais”, de autoria do juiz
Doutor Adeildo Nunes, publicado no Diário de Pernambuco, datado de dez do mês corrente; a terceira, votos de congratulações com a
Prefeitura Municipal de Lagoa dos Gatos, pela realização do carnaval Lagoagatense; a quarta, voto de pesar pelo falecimento do Senhor
João Ferreira de Amorim, ocorrido no dia vinte e seis de dezembro de dois mil e quatro; e a quinta, voto de aplauso ao Grupo Jurandir
Pires, pelo lançamento do seu programa de expansão para dois mil e cinco. Pelo Deputado Antônio Figueirôa, quatro proposições: a
primeira, apelo aos Senhores: Presidente da República, Ministro de Estado dos Transportes, Diretor Geral do Departamento Nacional de
Infra-Estrutura dos Transportes e ao Coordenador da Unidade de Infra-Estrutura Terrestre, no sentido de providenciarem a colocação de
placas indicativas do perímetro urbano de Caruaru ao acesso ao Hospital Regional do Agreste; a segunda, apelo aos Senhores:
Governador do Estado, Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento, no sentido de
viabilizarem as obras de aumento no sangradouro da Barragem de Poço Fundo visando o melhor aproveitamento do manancial no
período das chuvas; a terceira e a quarta, votos de pesar pelos falecimentos das Senhoras: Helena dos Anjos Bezerra da Silva e
Edvirges Maria da Conceição, ocorridos nos dias quatorze e quinze do mês corrente, respectivamente. Pelo Deputado Elias Lira, três
apelos: o primeiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura, no sentido de viabilizarem o recapeamento
asfáltico da estrada que liga a BR 232 a Usina Nossa Senhora do Carmo, no município de Pombos; o segundo, aos Senhores:
Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social, no sentido de viabilizarem o aumento do efetivo policiais civis na Delegacia
Municipal de Vitória de Santo Antão; e o terceiro, ao Senhor Secretário de Saúde do Estado, no sentido de providenciar a implantação de
um Centro Cirúrgico Odontológico Buco–Maxilo-Facial no Hospital João Murilo de Oliveira, no município de Vitória de Santo Antão. Pelo
Deputado Guilherme Uchôa, três proposições: a primeira, apelo ao Senhor Governador do Estado, no sentido de oferecer os serviços do
Hospital da Polícia Militar do Estado e estender os benefícios do Colégio da Polícia Militar aos filhos e dependentes dos policiais civis; a
segunda, requerimento solicitando que seja transcrito nos Anais desta Casa o texto descrito do ex-vereador da Ilha de Itamaracá, Senhor
Rubem Catunda; e a terceira, votos de congratulações com o Recife Moto-Clube, pela realização do Encontro Nacional de Motocicletas,
ocorrido de treze a dezesseis de janeiro, nesta capital. Pelo Deputado Adelmo Duarte, dois apelos aos Senhores: Governador do Estado,
Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento, no sentido de agilizarem a recuperação e
ampliação da adutora que abastece a Bacia do Bitury para a cidade de Cachoeirinha; e que seja agilizada a construção da Adutora do
Pau Ferro, que irá abastecer a cidade de Lajedo; e pela Deputada Malba Lucena, voto de aplauso ao Senhor Diretor de Assuntos
Coorporativos do Grupo Wal-Mart, pelo excelente evento do carnaval da Parceria, realizado no dia trinta de janeiro do corrente ano, que
prestigiou a nossa cultura. (Sendo deferido o requerimento nº 2361/2005 da Deputada Malba Lucena solicitando que seja retirado de
tramitação o Projeto de Lei nº 657/2004, de sua autoria). Em seguida, a Senhora Presidente encaminha a Primeira, Segunda, Terceira e
Quinta Comissões as seguintes proposições: Projetos de Resolução e de Lei Ordinária, respectivamente, nºs 854/2005 do Deputado
Romário Dias; 855/2005 de iniciativa da Deputada Malba Lucena; e 856/2005 de autoria do Deputado João Fernando Coutinho. (O
Projeto de Lei nº 853/2005 oriundo do Poder Executivo foi despachado no Expediente da presente reunião, onde consta o respectivo
resumo e os encaminhamentos). Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente encerra a presente reunião convocando outra para
a próxima segunda-feira à hora regimental.

QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 21 DE FEVEREIRO DE 2005.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 4669 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando pela aprovação do Projeto de
Resolução nº 854.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 11 - DA BANCADA DO PP indicando a Deputada Ana Cavalcanti para liderança do referido partido.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 182405 - DO DEPUTADO NELSON PEREIRA comunicando que será o Lider do PC do B nesta Casa.
À Publicação.

OFÍCIOS NºS 08, 09, 10 E 13 - DO PROCURADOR CHEFE DE APOIO JURÍDICO LEGISLATIVO AO GOVERNADOR encaminhando
em devolução os autógrafos das Leis Complementares nºs 69, 70 e 71, de 25.01.05, Leis Ordinárias nºs 12.756, 12.757, 12.758, de
24.01.2005, 12.759, 12.760, 12.761, 12.762, 12.763, de 25.01.05; Lei Complementar nº 72, de 26.01.05, Lei Ordinária nº 12.764, de
26.01.05; Leis Complementares nºs 73, de 28.01.05, nº 74, de 27.01.05, de 31.01.05; Lei Ordinária nº 12.757, de 24.01.05.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 10 - DO DIRETOR DE PROGRAMAS TEMÁTICOS E SETORIAIS DO CONSELHO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO
CIENTÍFICO E TECNOLÓGICO informando celebração de convênio entre o Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e
Tecnológico e a Fundação de Amparo à Ciência e Tecnologia de Pernambuco.
À Procuradoria Geral.

OFÍCIO S/N - DO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO PERNAMBUCANA DE DIREITO MÉDICO E DA SAÚDE comunicando que aquela
associação foi criada em novembro de 2004, com o intuito de agrupar profissionais interessados em questões relacionadas ao direito
médico e à legislação da saúde.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 02 - DO PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO NACIONAL DE SAÚDE informando que todos pleitos de celebração de convênios
com a Fundação Nacional de Saúde, no exercício de 2005, somente serão feitos em sistema online.
À Procuradoria Geral.

OFÍCIO Nº 68 - DO SUPERINTENDENTE DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS DA AGÊNCIA NACIONAL DE ÁGUAS comunicando a
celebração do sexto termo aditivo ao Convênio nº 006/2001.
À Procuradoria Geral.

Ofício nº 182405-NP/2005.
Senhor Presidente

Obedecendo as normas regimentais desta Casa, vimos pelo presente indicar o Deputado Nelson Pereira, para a liderança do PCdoB –
Partido Comunista do Brasil.

Atenciosamente.

Deputado NELSON PEREIRA

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Ofício

Expediente
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MENSAGEM Nº 028/2005
Recife, 21 de fevereiro de 2005

Senhor Presidente:

Encaminho a elevada apreciação dessa egrégia Assembléia Legislativa, por intermédio de Vossa Excelência, o projeto de lei, em anexo,
que cria, na estrutura administrativa do Poder Executivo, a Secretaria da Justiça e Direitos Humanos e os cargos comissionados e
funções gratificadas necessárias a sua atuação.

A proposição se orienta a emprestar tratamento específico ao planejamento, execução, coordenação e controle de atividades múltiplas
inseridas na política pública para as áreas da justiça e direito humanos, atualmente a cargo de órgãos diversos.

De um lado, responderá a referida Secretaria pela articulação e ação integrada do Poder Executivo com o Poder Judiciário, seus órgãos
e entidades, assim como Ministério Público e entidades e organizações da sociedade civil organizada. E, de outro lado, promoverá a
nova Secretaria a prestação de assistência judiciária gratuita à população carente e às entidades sociais e comunitárias; a defesa da
cidadania, a proteção ao consumidor, a atenção à criança e ao adolescente, e a execução das atribuições próprias do sistema nacional
de metrologia.

A iniciativa, de resto, marca a vontade política de reafirmar o Estado, no cenário nacional, como referencia na luta pela garantia dos
direitos individuais e coletivos, em sua abrangência maior, ao fortalecer a implantação de instrumentos capazes de interagir com a
coletividade na promoção e execução de políticas de mobilização, prevenção e promoção desses direitos.

O projeto cuida, ainda, de dotar a referida Secretaria de Estado, na forma do seu anexo, de uma estrutura operacional básica, necessária
ao seu funcionamento, com os cargos e funções imprescindíveis ao desempenho de suas atividades.

As razões expostas, e a importância da proposição, induzem-me à convicção de que se emprestará, ao projeto, o apoio indispensável a
sua formalização, para o qual solicito, a teor do contido no artigo 21 da Constituição do Estado, urgência em sua tramitação.

Nessa expectativa, colho o ensejo para renovar a Vossa Excelência, e aos seus dignos Pares, protestos de elevada consideração e
distinto apreço.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 21 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor 
Deputado ROMÁRIO DIAS
DD. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Projeto de Lei Ordinária N° 857/2005

Ementa: Cria a Secretaria de Justiça e Direitos Humanos, e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º. Fica criada, no âmbito da estrutura orgânica do Poder Executivo, a Secretaria da Justiça e Direitos Humanos - SEJUDH, órgão
integrante do Núcleo Estratégico da administração centralizada, de que trata o artigo 10 da Lei Complementar nº. 49, de 31 de janeiro de
2003, com as seguintes finalidades e atribuições:

I - planejar, executar, coordenar e controlar as atividades múltiplas inseridas na política pública para as áreas da justiça e direito
humanos;

II – executar e ampliar a política estadual de amparo e assistência às crianças e aos adolescentes;

III - promover políticas de atendimento à criança e ao adolescente, autores ou envolvidos em ato infracional;

IV - promover a assistência jurídica e social aos apenados e egressos do sistema prisional, e em regime condicional ou sursis, assim
como a seus familiares;

V - prestar assistência jurídica gratuita à população carente e às entidades sociais e comunitárias;

VI – velar pelos direitos dos cidadãos e promover a proteção ao consumidor;

VII - executar as atribuições do Estado no Sistema Nacional de Metrologia;

VIII – desenvolver políticas públicas e executar ações correlatas à seara da justiça e dos direitos humanos, na forma regulada em
Decreto.

Art. 2º. Integram a estrutura administrativa da Secretaria de Justiça e Direitos Humanos - SEJUDH:

I - Órgão de Direção Superior:
a) Secretario de Justiça e Direitos Humanos;

II - Órgãos de Apoio e Assessoramento Superior:
a) Chefia de Gabinete;
b) Assessoria;

III - Órgãos Operativos:
a) Secretarias Executivas;
b) Gerências Gerais;
c) Gerência de Defesa e Proteção ao Consumidor (Procon);
d) Superintendências;
e) Gestores de Unidades.

IV - Entidades e órgão vinculados:
a) Instituto de Pesos e Medidas do Estado de Pernambuco - IPEM;
b) Fundação da Criança e do Adolescente – FUNDAC; e
c) Defensoria Pública.

Art. 3º. O detalhamento da estrutura e funcionamento da Secretaria de Justiça e Direitos Humanos dar-se-á através de regulamento
aprovado por Decreto.

Art. 4º. Ficam criados, no Quadro de Cargos em Comissão do Poder Executivo, os cargos e funções discriminadas no Anexo Único da
presente lei, a serem alocados, por Decreto.

Art. 5º. As despesas com a execução da presente lei correrão à conta das dotações orçamentárias próprias.

Art. 6º. A presente Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 7º. Revogam-se as disposições em contrário.

ANEXO ÚNICO

SECRETARIA DE JUSTIÇA E DIREITOS HUMANOS - SEJUDH

QUADRO DE CARGOS COMISSIONADOS E FUNÇÕES GRATIFICADAS DO PODER EXECUTIVO

SÍMBOLO DENOMINAÇÃO QUANTITATIVO
CDA 01
CDA-1 Direção e Assessoramento-1 02
CDA-2 Direção e Assessoramento-2 02
CDA-3 Direção e Assessoramento-3 03
CDA-4 Direção e Assessoramento-4 06
CDA-5 Direção e Assessoramento-5 05
CAA-1 Apoio e Assessoramento-1 01
CAA-2 Apoio e Assessoramento-2 05
CAA-3 Apoio e Assessoramento-3 01
CAA-4 Apoio e Assessoramento-4 02
CAA-5 Apoio e Assessoramento-5 05
CAA-6 Apoio e Assessoramento-6 06
CAA-7 Apoio e Assessoramento-7 05
FGS-1 Função Gratificada de Supervisão-1 08
FGS-2 Função Gratificada de Supervisão-2 10
FGS-3 Função Gratificada de Supervisão-3 05
FGA-1 Função Gratificada de Apoio-1 10
FGA-2 Função Gratificada de Apoio-2 10
FGA-3 Função Gratificada de Apoio-3 10
TOTAL - 97

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 21 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 029/2005
Recife, 21 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Valho-me do ensejo para remeter a essa Egrégia Assembléia, Projeto de Lei que autoriza a abertura ao Orçamento Fiscal do Estado,
relativo ao exercício de 2005, de crédito suplementar no valor de R$ 61.000.000,00 (sessenta e um milhões de reais), em favor de
diversos Órgãos Estaduais, objetivando:

Na Universidade de Pernambuco - UPE, atender despesas com a aquisição de medicamentos, prótese, órteses, materiais penso e de
laboratório, para o Hospital Universitário Oswaldo Cruz - HUOC;

Na Secretaria de Infra-Estrutura, viabilizar a conclusão das obras da pista do novo Aeroporto Internacional dos Guararapes; e

No Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER-PE, atender despesas com a implantação e pavimentação
de rodovias e com obras de duplicação da BR-232, Trecho: Caruaru/São Caetano.

Os recursos necessários à realização das despesas previstas no anexo Projeto de Lei, em conformidade com o seu artigo 1º, serão os
provenientes de anulação de dotações orçamentárias constantes do Orçamento em vigor e de convênio celebrado entre o Governo do Estado e a
INFRAERO, não previsto no Orçamento em vigor, abrangido pela autorização contida no artigo 35, da Lei nº 12.669, de 30 de setembro de 2004.

Certo da compreensão dos membros que compõem essa Casa, na apreciação da matéria que ora submeto à sua consideração,
solicito a observância do regime de urgência de que trata o artigo 21 da Constituição Estadual, na tramitação do anexo Projeto de Lei.

Na oportunidade, reitero a Vossa Excelência e seus Ilustres Pares os meus protestos de alta estima e distinta consideração.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 21 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
DD. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Projeto de Lei Ordinária N° 858/2005

Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica aberto ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor de diversos Órgãos Estaduais, crédito suplementar
no valor de R$ 61.000.000,00 (sessenta e um milhões de reais), destinado ao reforço das dotações orçamentárias a seguir discriminadas: 

RECURSOS DO TESOURO EM R$ 1,00

31000 - SECRETARIA DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E MEIO AMBIENTE 
61070 - Universidade de Pernambuco - UPE

Mensagens
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Atividade: 61070.103020061.0076 - Atendimento Ambulatorial e Hospitalar 2.810.000

3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 2.810.000

35000 - SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA
35010 - Secretaria de Infra-Estrutura - Administração Direta

Projeto: 35010.267810022.0895 - Conclusão do Complexo Viária do Aeroporto Internacional dos Guararapes 10.000.000
4.4.90.00 - FNT 0102 - Investimentos 10.000.000

65020 - Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER-PE
Atividade: 65020.264530293.1040 - Operação e Manutenção de Terminais Rodoviários 485.000

3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 485.000

Projeto: 65020.267820301.1031 - Duplicação da Rodovia BR-232 (Trecho: Caruaru/São Caetano) 10.100.000
4.4.90.00 - FNT 0118 - Investimentos 10.100.000

Atividade: 65020.267820303.1022 - Conservação e Operação da Malha Viária do Estado 9.472.000
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 1.122.000
3.3.90.00 - FNT 0118 - Outras Despesas Correntes 8.350.000

Atividade: 65020.261220289.1038 - Gestão Administrativa das Ações do DER-PE 1.393.000
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 1.393.000

Op.Especial: 65020.268460289.1035 - Concessão de Vale Transporte e Auxílio Alimentação a Servidores do DER-PE 1.740.000
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 1.740.000

————————
SOMA 36.000.000

———————-

RECURSOS DE OUTRAS FONTES EM R$ 1,00 

35000 - SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA
65020 - Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER-PE

Projeto: 65020.264530288.1014 - Conclusão da Triplicação do Corredor da Rodovia PE-015 (SEI) 500.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 500.000

Projeto: 65020.267820301.1031 - Duplicação da Rodovia BR-232 (Trecho: Caruaru/São Caetano) 2.700.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 2.700.000

Projeto: 65020.267820301.1045 - Restauração e Melhoramento de Rodovias e Estradas Vicinais 2.700.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 2.700.000

Projeto: 65020.267820301.1046 - Restauração e Remodelação da Rodovia PE-022 450.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 450.000

Projeto: 65020.267820301.1091 - Implantação e Pavimentação de Rodovias e Estradas Vicinais 12.850.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 12.850.000

Projeto: 65020.267820301.1426 - Duplicação da Rodovia BR-101 (Trecho: Ponte dos Carvalhos/Cabo) 2.200.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 2.200.000

Atividade: 65020.267820303.1022 - Conservação e Operação da Malha Viária do Estado 2.000.000
3.3.90.00 - FNT 0246 - Outras Despesas Correntes 2.000.000

Projeto: 65020.266950022.1037 - Execução de Obras Rodoviárias do PRODETUR-PE-II 1.600.000
4.4.90.00 - FNT 0246 - Investimentos 1.600.000

————————
SOMA 25.000.000

———————-
TOTAL 61.000.000

=========

Art. 2º Os recursos necessários à cobertura das despesas de que trata a presente Lei serão os provenientes das seguintes fontes:

I - ANULAÇÃO DE DOTACÕES

Anulação das dotações a seguir discriminadas:

RECURSOS DO TESOURO EM R$ 1,00

31000 - SECRETARIA DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E MEIO AMBIENTE
61060 - Distrito Estadual de Fernando de Noronha

Projeto: 61060.236950022.0214 - Execução de Ações do PRODETUR-PE-II, pelo DEFN 500.000
4.4.90.00 - FNT 0103 - Investimentos 500.000

61070 - Universidade de Pernambuco - UPE
Atividade: 61070.121210067.0088 - Desenvolvimento Institucional da Universidade de Pernambuco 100.000

3.3.90.00 - FNT 0102 - Outras Despesas Correntes 80.000
4.4.90.00 - FNT 0102 - Investimentos 20.000

Atividade: 61070.103020061.0076 - Atendimento Ambulatorial e Hospitalar 810.000
4.4.90.00 - FNT 0102 - Investimentos 810.000

Atividade: 61070.123640068.0075 - Promoção e Expansão do Ensino de Graduação 450.000
3.3.90.00 - FNT 0102 - Outras Despesas Correntes 100.000
4.4.90.00 - FNT 0102 - Investimentos 350.000

Atividade: 61070.123640068.0090 - Educação à Distância 50.000
3.3.90.00 - FNT 0102 - Outras Despesas Correntes 30.000
4.4.90.00 - FNT 0102 - Investimentos 20.000

Projeto: 61070.103020065.0074 - Construção e Ampliação de Unidades de Saúde 800.000
4.4.90.00 - FNT 0102 - Investimentos 800.000

Atividade: 61070.103020065.0072 - Conservação e Adaptação de Unidade de Saúde 100.000
3.3.90.00 - FNT 0102 - Outras Despesas Correntes 100.000

35000 - SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA
65020 - Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER-PE

Projeto: 65020.267820288.1039 - Interconexão das Rodovias PE-001/PE-015 600.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 600.000

Projeto: 65020.264530293.1008 - Ampliação, Restauração e Reforma de Terminais Rodoviários 300.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 300.000

Projeto: 65020.267820301.1024 - Restauração e Melhoramento de Obras D’arte Especiais 260.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 260.000

Projeto: 65020.267820301.1045 - Restauração e Melhoramento de Rodovias e Estradas Vicinais 1.100.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 1.100.000

Projeto: 65020.267820301.1091 - Implantação e Pavimentação de Rodovias e Estradas Vicinais 19.050.000
3.3.90.00 - FNT 0118 - Outras Despesas Correntes 4.210.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 600.000
4.4.90.00 - FNT 0118 - Investimentos 14.240.000

Projeto: 65020.261210302.1032 - Elaboração do Plano Logístico de Distribuição de Bens 100.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 100.000

Projeto: 65020.267810342.1429 - Restauração de Aeródromos no Interior do Estado 300.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 300.000

Atividade: 65020.267810342.1428 - Manutenção da Infra-Estrutura Aeroviária do Estado de Pernambuco 1.480.000
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 840.000
4.4.90.00 - FNT 0101 - Investimentos 640.000

Projeto: 65020.266950022.1037 - Execução de Obras Rodoviárias do PRODETUR-PE-II 17.620.000
4.4.90.00 - FNT 0103 - Investimentos 17.620.000

————————
SOMA 43.620.000

———————-

RECURSOS DE OUTRAS FONTES EM R$ 1,00

35000 - SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA
65020 - Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER-PE

Projeto: 65020.267820022.1011 - Complementação das Obras de Duplicação da Rodovia BR-232 (Trecho: Recife/Caruaru)
7.380.000

4.4.90.00 - FNT 0242 - Investimentos 7.380.000
———————

SOMA 7.380.000
———————-

TOTAL 51.000.000
=========

II - CONVÊNIOS

Termo Aditivo nº 045/2004, ao Convênio nº 001/200/014, de 17 de março de 2000, firmado entre a Empresa Brasileira de Infra-Estrutura
Aeroportuária - INFRAERO e o Estado de Pernambuco, não previsto no Orçamento em vigor, abrangido pela autorização contida no
artigo artigo 35, da Lei nº 12.669, de 30 de setembro de 2004, classificados da seguinte forma: 

(RECEITAS DO TESOURO)

CÓDIGO ESPECIFICAÇÃO EM R$ 1,00
2000.00.00 RECEITAS DE CAPITAL 10.000.000
2400.00.00 Transferências de Capital 10.000.000
2470.00.00 Transferências de Convênios 10.000.000
2471.00.00 Transferências de Convênios da União e de suas Entidades 10.000.000
2471.99.00 Outras Transferências de Convênios da União 10.000.000

Art. 3º A presente Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 21 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Indicação N° 3581/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, de acordo com o art. 7º da Lei 12.196/2000, que esta
Casa Legislativa apresente o nome da Artista Popular “Lia de Itamaracá” para instauração do processo de Registro no Patrimônio Vivo
de Pernambuco, oficiando o Governo do Estado para que seja ultimadas as medidas necessárias estabelecidas na Lei sobredita.

Justificativa

Maria Madalena Correia do Nascimento, “Lia de Itamaracá”, nasceu no Recife em 1948, filha de um agricultor com uma empregada
doméstica, começou a cantar desde a infância aos 12 anos de idade, atualmente com mais de 40 anos de carreira, é reconhecida como
referência da cultura popular de Pernambuco e do Brasil. Considerada uma das últimas representantes da tradição de cantar ciranda,
seu nome artístico surgiu na década de 60, com uma ciranda feita em sua homenagem, que dizia: “Essa ciranda quem me deu foi Lia
que mora na Ilha de Itamaracá” (Lia é uma abreviatura popular nordestina para Maria). Em 1977 gravou o primeiro disco “Rainha da
Ciranda” na ocasião foi matéria do Fantástico da TV Globo. Após o lançamento do seu primeiro disco, Lia permaneceu 20 anos sem
gravar, mesmo assim continuou a compor e a se apresentar em eventos culturais. Suas obras são inúmeras mas, a maioria sem registro,
guardando-as apenas na memória. Em 2000 lançou o CD “Eu sou Lia”. A Música tornou Lia conhecida em todo Brasil, tendo suas
composições gravadas por vários nomes da música popular brasileira como: Ney Matogrosso, Teca Calazans, Edu Lobo, Clara Nunes,
entre outros. Hoje Lia é reconhecida pela crítica como um grande ícone da cultura popular do nordeste. Diante do exposto, solicito dos
meus ilustres pares a aprovação desta proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Ceça Ribeiro
Deputada

Indicação N° 3582/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos e ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-Estrutura do Estado - Dr. Fernando Dueire, no sentido de
viabilizarem o asfaltamento da estrada vicinal que liga a localidade de Borracha a PE-074, no município de Vicência.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Ilmo. Sr. Diretor do D.E.R - Dr. Luciano Danzi;

Indicações
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Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. Severino Cavalcanti;
Exmo. Sro. Prefeito de Vicência - Dr. José Rufino da Silva;
Exmo. Sr. Presidente da Câmara de Vereadores de Vicência - Dr. André Cesário e seus Ilustres Pares.

Justificativa

A nossa proposição objetiva atender a um pleito que se arrasta ao longo dos anos, que é o asfaltamento da estrada vicinal
que liga o distrito de Borracha, em Vicência, a PE-074, em trecho de aproximadamente 12 Km, fato que vem prejudicando
aquela comunidade, composta por população média de 3.800 habitantes que se utiliza da referida estrada em seus
deslocamentos.
Durante a fase invernosa a situação da estrada se torna ainda mais difícil, dificultando não só o atraso no tempo gasto, bem como
depreciando os veículos que por ali transitam.
Dentro das prioridades do Governo do Estado, seria oportuno a realização desses serviços, de modo a beneficiar o referido distrito,
assim como a população usuária da citada estrada, razão pela qual entendemos como procedente esta iniciativa, ao ensejo de sua
aprovação pelos Ilustres Pares que compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Elias Lira
Deputado

Indicação N° 3583/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos, no sentido de autorizar a cessão do imóvel da CEAGEPE de Vitória de Santo Antão para
instalação da CIRETRAN do citado município.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Exmo. Sr. Secretário de Infra-Estrutura - Dr. Fernando Dueire;
Exmo. Sr. Secretário de Produção Rural - Dr. Ricardo Ferreira Rodrigues;
Ilmo. Sr. Diretor Geral do DETRAN - Laedson Bezerra;
Ilmo. Sr. Diretor das CIRETRANS - Dr. Paulo Brito;
Ilmo. Chefe da CIRETRAN de Vitória de Santo Antão - Sr. Antônio Carlos Franklim; 
Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmos. Srs. Vereadores da Vitória - Dr. Doca Lira, Dr. Everaldo Arruda, Dr. Heleno Rodrigues e Manoel de Holanda;
Ilmo. Presidente da Associação Comercial da Vitória - Sr. Cristiano de Melo Vasconcelos Barros;
Ilmo. Presidente da CDL da Vitória - Sr. Rafael Ferraz Vilanova;
Ilmo. Presidente do LIONS Vitória das Tabocas - Sr. José Carlos Peres Quintas;
Ilma. Presidenta do Instituto Histórico e Geográfico da Vitória - Profª. Eunice Xavier;
Ilmo. Sr, Diretor da FACOL - Dr. Paulo Roberto Leite de Arruda;
Ilmo. Presidente do ROTARY da Vitória - Dr. José Jaelson Elias;
Ilmo. Diretor do Informativo “A Voz” - Sr. Hildebrando Lima;
Ilma. Diretora do Informativo Cultura Básica - Srª. Wanessa Lima

Justificativa

A cessão da área de terreno e da estrutura física da antiga CEAGEPE de Vitória de Santo Antão, ora desativada, com o objetivo de ser
instalada a sede da CIRETRAN, representa iniciativa das mais viavéis, tendo em vista a demanda dos serviços oferecidos na área de
trânsito desse importante município. Aliás, diante do grande número de veículos licenciados em Vitória, a atual sede não está compatível
com as atuais necessidades dos usuários.
É importante esclarecer que as razões que justificam este apelo, decorrem da desativação da antiga CEAGEPE, bem como pelo perfil
ideal para acomodar os veículos e melhor atender os usuários que necessitam tratar de assuntos pertinentes ao Departamento de
Trânsito do nosso Estado.
Ante o exposto, entendemos como procedente este apelo, especialmente, por traduzir a preocupação do Governo Estadual, dentro da
meta da sua atual administração.
Em se tratando de pleito da maior relevância, somos pelo presente expediente, ao ensejo de sua aprovação pelos Ilustres Pares.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Elias Lira
Deputado

Indicação N° 3584/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Ministro da
Saúde, Dr. Humberto Costa, no sentido de que seja providenciada a implantação dos SERVIÇOS DE ATENDIMENTO MÓVEL DE
URGÊNCIA – SAMU, na Região do Agreste Setentrional do Estado de Pernambuco, particularmente no município de Limoeiro-
PE.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Ministro da Saúde, Dr. Humberto Costa; ao Exmo. Ilmo. Diretor da Rádio
Cultural FM, Sr. Alexandre Queralvares, na Rua da Alegria n.º 990, Limoeiro-PE, 55700-000; ao Ilmo. Diretor da Rádio Jornal de
Limoeiro, Sr. Maciel Júnior, na Praça da Bandeira n.º 44, Centro, Limoeiro-PE, 55700-000; ao Ilmo. Diretor do Informativo Fique por
Dentro, Sr. Rubens Sacramento, na Av. Santo Antônio n.º 406, 1.º andar, Limoeiro, 55700-000; aos Ilmos. Sacerdotes da Igreja Católica
em Limoeiro, Pe. Luís, Pe. José Edson e Pe. Inácio, no Salão Paroquial, Rua da Matriz s/n, Centro, Limoeiro-PE, 55700-000; e ao Exmo.
Sr. Presidente da Câmara Municipal do Limoeiro, Dr. Geraldo José de Moraes Guerra, e aos demais vereadores, na Rua da Matriz, 134,
Limoeiro-PE, 55700-000.

Justificativa

A população do Agreste Setentrional pernambucano, apesar da relativa proximidade com um dos maiores pólos médico do Brasil,
localizado em Recife, carece de atendimento de saúde eficaz e de qualidade. Isso decorre da dificuldade de deslocamento dos
pacientes até as clínicas e hospitais, seja para a capital, seja para o próprio município onde residem. Daí a necessidade de
implantação do SAMU naquela região, uma vez que existe uma boa rede de hospitais, o problema é o acesso eficiente da população
aos mesmos.
O município de Limoeiro, onde se localiza o Hospital Regional José Fernandes Salsa, é um dos mais populosos da citada região e
dispõe de uma unidade da Farmácia do Lafepe (equivale à farmácia popular).
Assim, o município reúne boa infraestrutura para sediar o SAMU, o qual atuaria em toda região do Agreste Setentrional.
Diante do exposto, na qualidade de legítimo representante daquela Região e considerando a relevância do pedido, solicito aos meus
ilustres pares a aprovação da presente indicação.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Ricardo Teobaldo
Deputado

Indicação N° 3585/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Sr.
João Paulo Lima e Silva, DD. Prefeito da Cidade do Recife; e ao Exmo. Sr. Dilson Peixoto, DD. Secretário Municipal de Serviços
Públicos, no sentido de procederem com o CALÇAMENTO DA RUA DA BATALHA, NO BAIRRO DE JORDÃO ALTO, na Cidade do
Recife.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento a Ilma. Sra. Luciana Militão, a Rua da Batalha, 29, Jordão Alto, Recife, PE. 

Justificativa

É com a devida atenção que transmitimos aqui o pleito de cerca de 70 moradores do bairro do Jordão Alto, que se ressentem pelo fato
do logradouro onde residem não ter sido contemplado com o serviço público de calçamento. Trata-se da Rua da Batalha, uma via que
tem sua esquina com a Avenida Dona Carentina, a principal do bairro; e próxima a Praça Presidente Kennedy, ambiente de lazer da
comunidade.
Os moradores na rua em tela fazem um apelo a Prefeitura da Cidade do Recife para que sejam envidados os esforços
necessários no intuito de proceder com obras estruturadoras, resultando no seu calçamento, pois, sendo uma via de acesso a
uma importante avenida do bairro, tal ação irá facilitar o considerável tráfego local. Importante salientar que as ruas transversais
a ela, já se encontram calçadas, restanto, portanto, a continuação do processo dessas melhorias, estendo-as até a Rua da
Batalha.
Por isso, solicitamos dos Ilustres Pares que compõem este Poder Legislativo, a aprovação desta proposição, por considerar de alta
importância o atendimento ao justo pleito daquele bairro recifense.

Sala das Reuniões, em 18 de fevereiro de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Indicação N° 3586/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Luciana
Santos, DD. Prefeita Municipal; e a Exma. Sra. Hilda Gomes, DD. Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, no sentido
de procederem com a extensão do CALÇAMENTO DA AVENIDA FREI ANTÔNIO JABOATÃO, NO BAIRRO DE PEIXINHOS, em
Olinda, neste Estado. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento a Ilma. Sra. Dra. Ivânia Maria de Barros Melo, DD. Diretora da Associação de Ensino
Superior de Olinda - AESO, a Avenida Transamazônica, 405, Jardim Brasil II; e ao Ilmo. Sr. Jota Neto, DD. Fundador e Repórter do
Informativo Cultural e Comunitário de Olinda e Recife Grupo Ajudar a Caminhar, a Avenida Frei Antônio Jaboatão, 472, Peixinhos,
Olinda, PE.

Justificativa

É com a devida atenção que transmitimos, neste importante instrumento legislativo, o pleito de cerca de 300 moradores do bairro
de Peixinhos, que se ressenten pelo fato do logradouro onde residem não ter sido contemplado com o serviço público de calça-
mento . 
Trata-se da Avenida Frei Antônio Jaboatão; rua existente há mais de 40 anos, quando nas proximidades se localizava o
ponto de extração de fosforita, nome que, inclusive, foi dado inicialmente ao local. Parte do complexo de vias principais do
bairro, a rua em tela tem esquina com a relevante Avenida Antônio da Costa Azevedo; dá acesso a conhecida e importante
Feira de Peixinhos; postos de saúde; núcleos religiosos; fábricas de médio porte; e importantes grupos escolares, sendo,
muitas vezes, via de escoamento do trânsito decorrente do fluxo de estudantes da Associação de Ensino Superior de Olinda
- AESO.
Assim sendo, os residentes e transeuntes da rua em tela fazem um veemente apelo ao competente Governo da Prefeitura Municipal de
Olinda para que sejam envidados os esforços necessários no intuito de proceder com o calçamento da avenida Frei Antônio Jaboatão,
salientando que parte da via já se encontra calçada, restanto, portanto a continuação dessa essencial ação estruturadora, estendo-a até
a sua complementação. 
Por isso, solicitamos aos Ilustres Pares que compõem este Poder Legislativo, a aprovação desta proposição, por considerar de alto grau
de importância o atendimento a justa solicitação daquele bairro olindense.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005.

Antônio Figueirôa
Deputado

Indicação N° 3587/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido o Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Dr. Luciano Danzi,
Diretor do DER-PE, no sentido de relizar a operação tapa buraco, com revestimento TSS (Tratamento Superficial Simples), no
entroncamento da PE 89, que dá acesso à Vila Siriji, localizada no Município de São Vicente Férrer.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento aos Vereadores da Câmara Municipal de São Vicente Férrer, através do seu Presidente,
Luiz Gonzaga da Silva.

Justificativa

ORAL

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005.

Maviael Cavalcanti
Deputado

Indicação N° 3588/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.Secretário de
Defesa Social do Estado de Pernambuco, Dr. João Braga, ao Comandante da Polícia Militar do Estado de Pernambuco Cel. Cláudio
José da Silva e ao Comandante do !º Batalhão Duarte Coelho, Cel José Lopes em Olinda -PE,para que seja melhorado, com aumento
efetivo de policiais militares, em Jardim Atlântico - Olinda, em sua redondesa, pois tem sido constante o número de agressões e assaltos
naquele bairro olindanse.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr Antônio Geraldo de Souza Martorano Filho, residente a rua Neustra Pierre, nº312,
apartamento 201 - Jardim Atlântico, Olinda.

Justificativa

Temos recebido constantes reclamos da população residente em Jardim Atlântico, Olinda, quanto ao alto número de marginais que por
ali circulam, causando pânico às famílias e transeuntes, provocando agressões e furtos.
De modo geral todo o bairro tem sido vítima desses malfeitores. Porém, tem sido mais ameaçadora ainda a segurança pública nas
imediações da Rua Neustra Pierre, Avenida Fagundes Varela e adjacências, em plena luz do dia, inclusive, onde marginais portando
“arma-de-fogo” e/ou “arma-branca” fazem ameaças, agridem e furtam.
Essas agressões, inclusive, são feitas contra crianças e adolescentes, além óbvio aos seus pais e/ou responsáveis.
Por essas razões, temos recebido vários apelos da comunidade local, solicitando maior ação policial na área.
Tem sido comum, também, apelos pessoais, como o último identificado remetido pelo senhor Antonio Geraldo de Souza Martorano Filho,
residente a rua Neustra Pierre, nº 312, apartamento 201 - Jardim Atlântico, Olinda, que faz o pedido com muita veemência, pois tem sido
ameaçada pelo estado de insegurança.
Portanto, mesmo reconhecendo o muito que a Secretaria de Defesa Social vem realizando, Polícia Civil e Polícia Militar de Pernambuco,
faço esta indicação pedindo providencias localizadas em Jardim Atlântico – Olinda em virtude da gravidade como que a situação se
apresenta.
Apelo, pois aos Nobres Colegas, Deputadas e Deputados desta Casa que apoiem esta indicação em favor da segurança pública em
Jardim Atlântico – Olinda. 

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005.

Jacilda Urquisa
Deputada
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Indicação N° 3589/2005

Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Secretário
Estadual de Educação, Sr. Mozart Neves, no sentido de que reúna esforços para viabilizar a construção de uma Quadra Poliesportiva na
Escola Senador Novaes Filho, localizada na Rua Maria Lacerda, no bairro da Várzea.
Da decisão desta Casa e do interio teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Secretário de Educação do Estado de
Pernambuco, Dr. Mozart Neves Ramos, com endereço na Rua Siqueira Campos, 304 - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-010;
ao Ilmo. Sr. João Neves, com endereço na Rua Três de Maio, 58 - Várzea - Recife - PE - CEP: 50741-020; ao Ilmo. Sr. Diretor da Escola
Senador Novaes Filho, Sr. Bartolomeu Antônio Nogueira Leite; ao Ilmo. Sr. Vice-Diretor da Escola Senador Novaes Filho, Sr. Elias
Alves Silveira e à Ilma. Sra. Professora da Escola Senador Novaes Filho, Sra. Marise Neves, todos com endereço na Rua Maria
Lacerda, s/nº - Várzea - Recife - PE - CEP: 50410-010

Justificativa

Tendo em vista a necessidade de estimular a prática de esportes na comunidade, é imprescindível a construção de uma Quadra
Poliesportiva no local. O objetivo é beneficiar não apenas os jovens que aspiram profissionalizar-se em alguma modalidade esportiva,
mas também os moradores do bairro, proporcionando assim, mais qualidade de vida à população da Várzea.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3590/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Secretário
de Desenvolvimento Econômico, Turismo e Esportes, Dr. Alexandre Valença, no sentido de viabilizar a instalação de 25 refletores no
Centro Social Urbano (CSU) Afrânio Godoy, localizado na Imbiribeira, nesta Capital.
Da decisão desta Casa e do interio teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Secretário de Desenvolvimento Econômico,
Turismo e Esportes, Dr. Alexandre Valença, com endereço na Rua Montevidéu, 220 - Boa Vista - Recife - PE - CEP: 50050-000 e ao
Ilmo. Sr. Diretor do Centro Social Urbano - CSU Afrânio Godoy, Sr. Aurélio Dantas Cavalcanti, com endereço na Rua Manoel Serafim
Couto, s/nº - Imbiribeira - Recife - PE - CEP: 51150-070.

Justificativa

O presente pedido objetiva atender a um anseio da comunidade da Imbiribeira que, há vários anos, clama pelo serviço ora referenciado.
Ressalte-se que no local já foram instalados postes, necessitando apenas da instalação dos referidos refletores.
Isto posto, a contribuição da Secretaria de Desevolvimento Econômico, Turismo e Esportes será de fundamental importância, a partir do
momento em que trará uma melhoria nas opções de lazer, bem como da comunidade, contribuindo para a segurança daquele Bairro.
Pelo apresentado e considerando a relevância do assunto, peço aos meus ilustres Pares aprovação a esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2362/2005
Requeremos a mesa, depois de ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais desta casa, que seja inserido na ata dos
Trabalhos Legislativos de hoje, um Voto de Aplauso ao Senhor José Geraldo Eugênio de França, novo integrante da Diretoria Executiva
da Embrapa – Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária.
Da decisão desta casa, dê-se conhecimento ao Diretor Executivo da Embrapa – Sr. José Geraldo Eugênio de França, com endereço no
Parque Estação Biológica, S/N, Edifício Sede, Plano Piloto, Brasília – DF, CEP: 70770-901. 

Justificativa

O ingresso do Senhor José Geraldo Eugênio de França na Diretoria Executiva da Embrapa dará continuidade ao trabalho competente
desta renomada instituição, reconhecida em todo mundo como marco na história da pesquisa e desenvolvimento em prol da agricultura,
pecuária e meio ambiente. 

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005

Claudiano Martins
Deputado

Requerimento N° 2363/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja consignado VOTO DE PESAR pelo falecimento
da missionária católica, nacionalizada brasileira, DOROTHY MAE STANG, agente da Comissão Pastoral da Terra- CPT, ocorrido no
último Sábado, 12 do corrente, em Anapu, Estado do Pará, vítima de pistoleiros a serviço de latifundiários, devido a sua atuação em
defesa dos trabalhadores rurais e da Reforma Agrária. Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ao Exmo. Sr. Secretário Especial Nacional dos Direitos Humanos, Dr. Nilmário Miranda (Esplanada dos Ministérios, Bl - T, 4º Andar, CEP
70.064-900, Brasilia- DF), ao Exmo. Sr. Presidente da Conferência Nacional dos Bispos do Brasil - CNBB, Cardeal D. Geraldo Magela
Agnelo (SE/SUL, QD-801, Conj. B, CEP 70.401-900, Brasilia -DF), ao Exmo. Sr. Presidente Nacional da Comissão Pastoral da Terra-
CPT D. Tomás Balduino (Rua 19, nº35, 1º Andar, Ed. D. Abel, Centro - CEP 74.030-090, Goiania - Goiás) e ao Coordenador Regional da
CPT em Pernambuco, Pe Ermínio Canova (Rua Esperanto, nº 490, Ilha do Leite CEP50.070-390, Recife-PE).

Justificativa

Nascida em Dayton, Estado de Ohio, nos EUA, DOROTHY MAE STANG, já religiosa da Irmandade Notre Dame de Namur, veio para o
Brasil, na década de 60, instalando-se na Amazônia. Desenvolveu seus trabalhos de missionária atuando junto a entidades religiosas e
leigas voltadas para a questão agrária e defesa do meio-ambiente. 
A sua incansável luta ao longo dos anos, principalmente a sua atuação pela implantação do Projeto de Desenvolvimento Sustentado -
PDS, rendeu a DOROTHY o título de Cidadã do Pará, outorgado pela Assembléia Legislativa daquele Estado, em dezembro último. 
Havia algum tempo, a religiosa vinha sendo ameaçada de morte pelos latifundiários do oeste do Pará. Dez dias antes de sua morte, em reunião
com o Secretário Nacional dos Direitos Humanos, Nilmário Miranda, a missionária relatou o clima de insegurança reinante entre os agricultores
do Assentamento Esperança, de Anapu, com vários agricultores também ameaçados de morte. As ameças à missionária foram comunicadas
pelo Ministério Público do Pará ao Governo do Estado, que após a morte de DOROTHY STANG, alega que esta não havia solicitado proteção.
Sábado, 12 do corrente, no Assentamento Esperança, a 53 km de Anapu, DOROTHY STANG dirigia-se, a pé, com um agricultor, para
reunião no assentamento, quando foi abordada por dois homens, também a pé, que após rápido diálogo, desfecharam seis tiros contra a
religiosa. O agricultor que a acompanhava conseguiu escapar, encontrando-se hoje sob proteção da justiça, por ser a única testemunha
da estúpida execução.
Tomando conhecimento da morte de DOROTHY, Nilmário Miranda deslocou-se imediatemnte a Anapu, para, em conjunto com a Polícia
Federal, dirigir a elucidação do crime e tomar providências visando a prisão dos executores e mandantes, atendendo orientação do
Presidente Lula, que expressou a sua indignação frente ao brutal assassinato.

O Ministro da Justiça, Márcio Thomáz Bastos, assegurou que esse crime não ficará sem punição, declarando: “Este tipo de delito torpe e
cruel revela profundo desrespeito à sociedade democrática e ao Estado de Direito. É um desafio à convivência civilizada semelhante ao
que vitimou Chico Mendes ou à Chacina de Unai”.
Os cinco séculos de nossa história são marcados por conflitos pela ocupação e posse da terra com os poderosos saindo vencedores
pelo uso da força. Na história recente ressalte-se a luta das Ligas Camponesas, nos anos 50 e 60, no Nordeste, fortemente reprimidas
pelos usineiros e governantes de então. Inúmeros assassinatos de agricultores foram praticados, como por exemplo o caso do paraibano
Pedro Teixeira. 
No início dos anos 80, lembramos os casos das execuções do advogado sindical Evandro Cavalcanti, em Surubim, e da lider sindical
paraibana Margarida Alves. O assassinato de Chico Mendes teve repercussão internacional, porém não diminuiu as ações violentas dos
latifundiários, principalmente na Amazônia. Em Corumbiara e Eldorado dos Carajás, nos anos 90, dezenas de agricultores foram
chacinados, também com grande repercussão nacional e internacional. Os latifundiários, ao que parece, nada temem. Em Unai/MG,
fiscais do Ministério do Trabalho também foram chacinados, em 2004.
O bárbaro assassinato da Irmã DOROTHY é mais um grito de alerta para os Poderes Constituídos quanto a triste realidade agrária
do país, onde 1% dos proprietários rurais detém 44% das terras cultiváveis, e que, nos últimos 30 anos, quatro milhões de famílias
foram expulsas de suas terras. A reversão desse quadro, com o avanço da reforma agrária, é a grande tarefa da sociedade
brasileira.
A Irmã DOROTHY não morreu em vão, como também não morreram em vão Pedro Teixeira, Margarida Alves, Evandro Cavalcanti,
Chico Mendes e os centenas de brasileiros anônimos que tombaram na luta pela justa distribuição da terra. 

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Sérgio Leite
Deputado

Requerimento N° 2364/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado VOTO DE APLAUSO AO PREFEITO
DA CIDADE DO RECIFE, JOÃO PAULO LIMA E SILVA, pela eleição para a presidência da Frente Nacional de Prefeitos.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Sr. Prefeito do Município do Recife, João
Paulo Lima e Silva, ao Sr. Presidente da Câmara Municipal do Recife, Ver. Josenildo Sinésio, e ao Sr. Presidente do Diretório
Municipal do Partido dos Trabalhadores, Oscar Barreto, com endereço na Rua Silva Ramos, 71, Boa Vista, Recife – PE, CEP –
50110-000.

Justificativa

No último dia 17 de fevereiro o Prefeito da Cidade do Recife foi eleito, por unanimidade, para presidir a Frente Nacional de Prefeitos, que
é a entidade representativa dos prefeitos de todo o Brasil.
Desta forma, se faz justa, merecida e oportuna a parabenização ora proposta ao Prefeito da Cidade do Recife, João Paulo Lima e Silva,
pela conquista da Presidência da Frente Nacional de Prefeitos.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 2365/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que o Grande Expediente do dia 06 de junho seja
especial, pelo Dia Internacional do Meio Ambiente, comemorado no dia 05 de junho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta preposição, dê-se conhecimento a Universidade Federal Rural de Pernambuco -
Departamento de Engenharia de Pesca na pessoa do Sr. Willian Severi, Secretaria de Ciência, Tecnologia e Meio Ambiente na pessoa
da Srª. Alexandrina Sobreira, Sr. João Arnaldo Superintendente Regional do IBAMA, Pastoral dos Pescadores na pessoa da Srª
Laurineide Santana, Federação dos Pescadores do Estado de Pernambuco Sr. Gilvan Pereira, Centro Josué de Castro na pessoa do
Sr.Nathanael Maranhão, ECOS na pessoa do Sr. Alexandre Moura.Centro Leão do Norte Sr. Milton Carriço. ASPAN na pessoa da Srª
Maria Adélia Oliveira.

Justificativa

O Dia Internacional do Meio Ambiente têm como principal objetivo despertar a consciência ambiental na sociedade questionando o
padrão degenerador de nosso dia-a-dia, de forma a adotar um estilo de vida onde a preservação e a utilização racional dos recursos
naturais sejam suporte para um desenvolvimento sustentável.
Ante o exposto, solicito do meus ilustres pares a aprovação para este requerimento.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Ceça Ribeiro
Deputada

Requerimento N° 2366/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizado um Grande Expediente Especial no
dia 21 de novembro de 2005, no Plenário desta Casa em homenagem ao dia Nacional da Consciência Negra que comemora-se no dia
20 do mesmo mês. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento as comunidades Quilombolas do Estado e aos
movimentos e Ong´s ligadas a essa importante questão.

Justificativa

A figura heróica e libertária de Zumbi e de sua companheira Dandara, expressam toda luta, a história e o patrimônio do nosso povo e da
própria consciência nacional. As comemorações do dia 20 de novembro são pequenos gestos diante da grande dívida sócio-econômica
para com os negros e afrodescendentes. Menos pelo espaço que por ora ocupo, e mais pelo atestado vivo de minhas origens, solicito
aos meus ilustres pares a aprovação para este requerimento

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Ceça Ribeiro
Deputada

Requerimento N° 2367/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na ata dos trabalhos desta sessão
votos de aplausos ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco, Dr Jarbas de Andrade Vasconcelos, pela inauguração
das obras de triplicação da rodovia PE-15, ocorrida no último dia 18 de fevereiro de 2005.
Da decisão do Plenário, e do inteiro teor desta proposição, dê-se ciência ao homenageado, no Palácio das Princesas, sede do Governo

do Estado de Pernambuco.

Justificativa

As obras de triplicação da Rodovia PE-15, no trecho entre as cidades de Olinda e Abreu e Lima, vinham sendo reivindicadas pela
população do Litoral Norte pernambucano há mais de 30 anos. Como principal eixo viário daquela região, a rodovia encontrava-se
absolutamente saturada e não comportava mais o grande fluxo de veículos que por ali passava diariamente.

Requerimentos
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Sensível aos anseios da população pernambucana, logo que assumiu o Governo do Estado o governador Jarbas Vasconcelos
determinou que a triplicação fosse realizada. Na última sexta-feira (18) o sonho de mais de 600 mil moradores da região Norte do estado
foi finalmente realizado.
Para tornar a obra possível, foram desapropriados 1.800 imóveis e investidos R$ 116 milhões na construção de mais de 25 quilômetros
de novas pistas, oito pontes, quatro viadutos e uma ciclovia. 
Com a triplicação mais de 270 mil usuários do transporte coletivo de passageiros também foram beneficiados, pois hoje são realizadas
3.427 viagens diariamente.
Vale ressaltar também que a triplicação da PE-15 não é um fato isolado, mas está inserida em um amplo programa estruturador,
planejado e desenvolvido pelo Governo do Estado nos últimos seis anos para recuperar e construir uma nova malha viária em
Pernambuco. 
Foi através do programa “Estradas Para o Desenvolvimento” que se construiu 900 quilômetros de novas rodovias, entre elas a BR-232, a
PE-15, a Estrada da Uva e do Vinho, a Rodovia Flores/Triunfo, entre outras espalhadas por todo estado.
Este mesmo programa também recuperou outros 700 quilômetros de rodovias já existentes e constituiu-se no maior programa de obras
de infra-estrutura viária da história de Pernambuco, com investimentos superiores a R$ 500 milhões. Entre as maiores obras estão a
duplicação e restauração da BR-232 (entre Recife e Caruaru) e a triplicação e restauração da PE-15, dois eixos importantes para o
desenvolvimento econômico de Pernambuco.
Pelo relato feito, por julgar justo o reconhecimento, peço o apoio dos meus ilustres pares para aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Jacilda Urquisa
Deputada

Requerimento N° 2368/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo intitulado “CORONELISMO PERSISTENTE”, de autoria do Presidente do PMDB/PE, Dorany Sampaio, publicado no
Diário de Pernambuco, seção Opinião, datado de 15 de fevereiro de 2005.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Presidente do PMDB, Dep. Michel Temer,
com endereço na Praça dos Três Poderes - Anexo II - Gabinete 14 - Brasília - DF - CEP: 70160-900; ao Ilmo. Sr. Presidente Regional do
PMDB, Dr. Dorany Sampaio, com endereço na Rua Jorge Albuquerque, 200 - Apt. 1101 - Edf. Monjolo - Poço da Panela - Recife - PE -
CEP: 52061-100 e à Exma. Sra. Líder do PMDB na Assembléia Legislativa de Pernambuco, Dep. Jacilda Urquisa, com endereço na
Rua da União, 439 - Boa Vista - Recife - PE - CEP: 50010-010.

Justificativa

O artigo em tela atine para as contribuições clássicas de homens públicos Jarbas Maranhão, Marcos Vilaça e Roberto Cavalcanti, sobre
os fundamentos do fenômeno político e extemporâneo do coroneliso.
Segundo o testo, o momento em foco, considerado pelo autor uma deformação social, atualmente encontra projeção através dos
principais setores de mídia, citando exemplos recentes de práticas anti-democráticas.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“CORONELISMO PERSISTENTE
Tenho o privilégio de privar da amizade de um ilustre conterrâneo, que por algumas décadas do século passado participou da vida
política de Pernambuco, deixando uma marca de honradez e inexcedível espírito público.
Refiro-me ao ex-senador Jarbas Maranhão, há vários anos radicado no Rio de Janeiro, de onde me remete, com generosa freqüência,
matérias publicadas em periódicos do Sudeste, versando sobre assuntos de interesse nacional ou de nossa região, ou da cena política
geral.
Dele acabo de receber instigante ensaio “Notas sobre coronelismo” - que publicou no Nº 9 da revista ARGILA, da Academia
Petropolitana Raul de Leoni.
Apoiado em contribuições clássicas sobre o tema, (Coronel coronéis, de Marcos Vilaça e Roberto Cavalcanti, e Coronelismo, Enxada e
Voto, de Victor Nunes Leal), o ex-senador tece considerações sobre os fundamentos do fenômeno político em referência, ligando-a à
propriedade e concentração da terra como base essencial do prestígio e mandonismo dos coronéis, desde os primórdios de nossa
história sócio-econômica.
Reconhece o autor do ensaio que a evolução das condições econômicas, políticas e sociais do País, ao longo do século XX, alterou
consideravelmente aquela deformação da nossa vida pública, caracterizada pela troca de favores entre os poderes institucionais e os
“sátrapas” locais/regionais latifundiários dos “votos e cabresto”. Sem, entretanto, eliminar definitivamente essas lideranças espúrias do
cenário nacional.
A pertinência e lucidez da análise do ex-senador inspiraram-me a oportunidade deste comentário, pondo em relevo um tipo de
“coronelismo moderno”, dentre os lembrados naquele estudo: o dos detentores da mídia eletrônica (rádio, TV), talvez o mais poderoso e
influente da atualidade.
Basta lembrar, em apoio à assertiva acima, alguns fatos da história política recente e/ou atual: o resultado da primeira eleição
presidencial, pós-ditadura, em 1989, com a vitória de Collor, fortemente influenciada pela TV, em especial a Rede Globo; as
décadas de denominação prepotente do “cacique” baiano Antônio Carlos Magalhães, não por acaso detentor de sistema de
comunicação, com poderio ampliado em sua passagem pela pasta ministerial reguladora da atividade; e a duradoura influência da
oligarquia Sarney, no Maranhão e no País, montada igualmente na propriedade de mídia eletrônica e impressa, alimentada pelos
cofres públicos.
Enquanto não lograrmos superar esses novos “coronelismos”, deformadores de nossa democracia, ela continuará, desafortunadamente,
a merecer a qualidade de “relativa”, com que a apelidou, em outro contexto, um dos generais Presidentes do regime autoritário, ao qual
aliás serviram fielmente todos os “coronéis” supra citados”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2369/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo intitulado “O PRESIDENTE E AS PALAVRAS”, de autoria do ex-ministro da Fazenda e do Meio Ambiente, Gustavo
Krause, publicado no Jornal do Commercio, seção Opinião, datado de 28 de janeiro de 2005.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Deputado Federal André de Paula, com
endereço na Praça das Três Poderes - Anexo IV - Gabinete 423 - Brasília - DF - CEP: 70160-900; ao Ilmo. Sr. Gustavo Krause, com
endereço na Av. Agamenon Magalhães, 2656 - 14º andar - Empresarial Agamenon Magalhães - Espinheiro - Recife - PE- CEP: 52020-
000 e à Exma. Sra. Vereadora da Cidade do Recife, Dra. Priscila Krause, com endereço na Rua Princesa Isabel, 410 - Boa Vista -
Recife - PE - CEP: 50010-010.

Justificativa

O artigo supra citado atine para alguns momentos, no qual homens públicos dizem aquilo que mais tarde a história desmente, através de
discursos que ocultam mais do que revelam.
Ademais, o lúdico autor, em seu artigo, faz um teste ao leitor, com 10 trechos de pronunciamentos retirados do livro” “Palavra de
Presidente - Discursos de posse de Deodoro a Lula”, de autoria do consultor legislativo do Senado Federal, João Bosco Bezerra.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“O PRESIDENTE E AS PALAVRAS
A fonte do título e do conteúdo do artigo é o livro “Palavra de Presidente - Discursos de posse de Deodoro a Lula”, de autoria do mestre
em lingüística pela UNB, João Bosco Bezerra Bonfim, consultor legislativo do Senado Federal.
Como assinala o prefaciador do livro, professor Antônio Barbosa “o autor passeia pela mais que centenária República presidencialista
brasileira, recolhendo a fala inaugural de períodos governamentais, com toda a carga simbólica que encerra (...) Oferece ao leitor o

método - simples e direto - para decompor cada um desses discursos inaugurais, de modo a deles extrair o que de mais relevante
contém ou, o que pode ocorrer com incômoda freqüência, constatar sua opacidade retórica”.
De fato, o autor obedece a rigorosos critérios analíticos a partir do conteúdo temático dividido em cortesias, agradecimentos e elogios;
menção a problemas, perigos e inimigos; advertências; manifestação de regozijo e apoio; proposições e conclamações, tudo com o fim
de radiografar a retórica presidencial.
Depois que li a obra e constatei que os discursos, muitas vezes, ocultam mais do que revelam e prometem mais do que comprometem.
E aí, me veio à cabeça fazer um teste de múltipla escolha sobre a autoria de trechos dos discursos. A pista das respostas é a seguinte: a
incongruência, a contradição entre o texto e a autoria, conforme a circunstâncias históricas e o desmentido das palavras em função dos
fatos posteriores. Vou utilizar os discursos presidenciais a partir de 1930. Ao teste.
1. “Nada repugna mais ao espírito da cidadania que a corrupção, a prevaricação e o empreguismo”. O autor é (marque a alternativa
correta): (a) Jânio; (b) Getúlio; (c) Collor; (d) Castelo Branco; (e) Itamar Franco.
2. “Se queremos reformar, façamos, desde logo, a reforma política. Todas as outras, serão consectárias desta e, sem ela, não passarão
de inconsistentes documentos de teoria política”. O autor é: (a) Getúlio; (b) Sarney; (c) Lula; (d) FHC; (e) Dutra.
3. “Combater a inflação é ponto de honra do governo (...) A inflação é o pior inimigo da sociedade. Ela castiga os mais pobres, os que
não têm instrumentos contra seus terríveis efeitos”. O autor é: (a) Collor; (b) Juscelino; (c) Figueiredo; (d) Jânio; (e) Sarney.
4. “O preço da liberdade, que o voto dos meus patrícios me outorgou, é a servidão à causa pública (...) Dessa liberdade, faço a minha
escravidão”. O autor é: (a) Juscelino; (b) Lula; (c) FHC; (d) Jânio; (e) Getúlio.
5. “Sabem todos que, por temperamento, inclino-me mais a unir do que a dividir, prefiro pacificar a acirrar ódios, prefiro harmonizar a
estimular ressentimentos”. O autor é: (a) FHC; (b) Juscelino; (c) Jângo; (d) Tancredo (discurso lido por Saney por conta da doença de
Tancredo); (e) Lula;
6. “A democracia não é uma transcendência. É uma vocação humana, e sua raiz mais fundo está no instinto de liberdade. Todo poder
político tem origem popular e essa origem é a só razão que pode legitimá-lo”. O autor é: (a) Médici; (b) Juscelino; (c) Costa e Silba; (d)
Dutra; (e) Getúlio.
7. “Homem do povo, conheço a sua vocação de liberdade, creio no poder fecundante da liberdade”. O autor é: (a) Jânio; (b) Lula; (c)
Figueiredo; (d) Jango; (e) Médici.
8. “Temos de volta a liberdade, portanto. E teremos desenvolvimento”. O autor é: (a) Juscelino; (b) FHC; (c) Jânio; (d) Sarney; (e) Collor.
9. “A finalidade maior do meu governo é liberar o Brasil da vergonha da miséria e da injustiça”. O autor é: (a) Geisel; (b) Getúlio; (c) Lula;
(d) Collor; (e) Juscelino.
10. “Foi para isso que o povo brasileiro me elegeu presidente da República: para mudar (...) Vamos acabar com a fome em nosso País”.
O autor é: (a) Getúlio; (b) Lula; (c) Jânio; (d) Collor; (e) Jango.
Agora a dúvida: respondo ou faço suspense? Respondo ou deixo para o próximo artigo? (Nem eu sei quando a preguiça e a falta de
inspiração permitem escrever o próximo). Que tal mandar o leitor consultar o site do JC?
Não. Não vou brincar com a curiosidade alheia. Vamos às respostas. A 1, o autor é Collor (sem comentários); a 2, Getúlio (em 1937 ao
inaugurar a ditadura estadonovista); a 3, Sarney (ao final do governo, o Brasil vivia uma hiperinflação); a 4, Jânio (libertou-se da
“escravidão” renunciando em agosto); a 5, Jango (foi deposto por um golpe de estado); a 6, Costa e Silva (autor da AI 5); a 7, Médici
(sem comentários); a 8, FHC, primeiro mandato (sem comentários); a 9, Collor (sem comentários); a 10, Lula (comentários a cargo de
Palloci e José Graziano, ex-coordenador do Fome Zero).
Em tempo: se você acertou a maioria, considere-se um especialista em criptorafia e dissimulação”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2370/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Congratulações à
Rádio Caetés, por ter sido eleita campeã de audiência entre as 19 rádios FM da Região Metropolitana do Recife - RMR.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr. Diretor Presidente da Rádio Caetés, Dr.
Joezil Barros e ao Ilmo. Sr. Gerente de Programação da Rádio Caetés, Sr. Marlon Mayer, todos com endereço na Rua do Veiga, 600 -
Santo Amaro - Recife - PE - CEP: 50040-915.

Justificativa

A Rádio Caetés foi eleita a campeã de audiência da RMR, com 79.619 ouvintes por minuto, estando à frente nas classes A, B e C,
segundo pesquisa do Ibope, realizada no fim do ano passado.
Com a programação, renovadora desde janeiro de 2004, a emissora tem como diferencial o sistema de processamento de pedidos dos
ouvintes. Segundo o gerente, Marlon Mayer, “Eles ligam e nós atendemos”.
Ressalte-se a complexidade de sua programação, com nove diferentes programas, cite-se: o Bom Dia Caetés, Caetés vai à sua casa,
Acerte a seqüência e Amor sem fim. Nos finais de semana, são produzidos o Toca-Toca, Show de Caetés, Melhores da semana e
Perdidos na noite.
Como parte das comemorações pelo sucesso na audiência, a emissora programou a maior promoção do radialismo brasileiro, com o
sorteio de oito caminhões repletos de móveis e eletrodomésticos.
Portanto, nada mais justo que esta Casa Legislativa apresenta Voto de Congratulações á Rádio Caetés, pela liderança na audiência,
sempre prestando inestimável contribuição social ao ouvinte pernambucano.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2371/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja Transcritos nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo “Acordos de cidadania”, de autoria do Exmo. Sr. Agnelo Queiroz, Ministro do Esporte, publicado no Jornal a Folha
de São Paulo, no dia 02 de setembro de 2004. 
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Agnelo Queiroz, ministro do
Esporte, na Esplanada dos Ministérios, Bloco “A”, CEP: 70.054-906, Brasília – DF.

Justificativa

O artigo Acordos de cidadania, de autoria do Ministro do Esporte Agnelo Queiroz, revela que os novos caminhos desenhados para o
Brasil pelo Presidente Lula, a sua equipe de Assessores e sua base de sustentação política, já começam a produzir os frutos há muito
tempo esperados pela população.
As políticas econômicas estabelecidas para o País ao longo dos anos provocaram o desequilíbrio no desenvolvimento regional, trazendo
como conseqüência o analfabetismo, o desemprego e a violência, tornando-se necessário a criação de políticas públicas, a fim de
oferecer igualdades de oportunidades para todos os cidadãos. 
Estas constatações levaram o Ministério do Esporte a implementar ações no intuito de provocar mudanças no quadro social vigente
no Brasil, utilizando o esporte como meio para melhorar o sistema educacional e aumentar a geração de emprego e renda. Para
alcançar os resultados propostos, foram firmadas parcerias com Organizações não Governamentais, sociedade civil e outras
entidades.
O artigo em destaque faz referências, também, aos Programas Segundo Tempo, que atende alunos matriculados na rede oficial de
ensino fundamental e médio, ampliando a permanência na escola, praticando esportes, recebendo alimentação e reforço escolar, e
Pintando a Liberdade, que visa a reinserção social, profissionalizando detentos do sistema carcerário brasileiro. 
Diante de todo o exposto, conclamamos aos Ilustres Parlamentares pela aprovação do presente pleito. 

Segue na íntegra o artigo em apreço.

Agnelo Queiroz

Acordos de cidadania
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Á SÉCULOS as desigualdades sociais e regionais afligem o povo brasileiro. Apesar de ser um país de natureza exuberante, o Brasil
sofre com a exclusão social que atinge cerca de 21% da sua população. Uma geografia que virou o eixo das discussões governamentais
parar a criação de um projeto nacional que resgate os elementos da cultura política e econômica, em prol do desenvolvimento humano.
Nessa perspectiva, as políticas públicas de inclusão social do governo Lula ganharam força nacional e formam novos contratos de
cidadania.
A pobreza, o desemprego, a violência e o analfabetismo ganharam força mundial e assolam não só o Brasil e países donos dos menores
índices de Desenvolvimento Humano mas também países europeus e orientais, desenvolvidos em sua política econômica.
Os novos caminhos traçados pelo Brasil colocam o esporte como ferramentas para incrementar a economia, gerando emprego e
contribuindo para o desenvolvimento local, o que levantou interesse e olhares de outros países, até então voltados exclusivamente para
acordos comerciais, em realizar parcerias na área social. É o Brasil exportando política pública de inclusão social, como os programas
Segundo Tempo e Pintando a Liberdade, gerenciados pelo Ministério do Esporte. Esses programas trabalham o esporte como meio para
melhorar o sistema educacional e aumentar a geração de emprego e renda. 
No Segundo Tempo, mais de 800 mil alunos matriculados na rede oficial de ensino fundamental e médio, em área de vulnerabilidades
Social, têm oportunidade de ampliar a permanência na escola, praticando esportes e tendo acesso à alimentação e ao reforço escolar.
Utilizando a estrutura das próprias escolas, clubes sociais, Exercito ou outras entidades parceiras do programa, torna-se possível manter
as crianças em ambiente saudável, com saúde e longe do trabalho infantil e da violência das ruas.
Não distante, o programa Pintando a Liberdade também trabalha com a reinserção social, profissionalizando quase 13 mil detentos do
sistema carcerário brasileiro, e essa ação já começa a ser expandida para comunidades de baixa renda. Além de empregar mão-de-obra
e ensinar um novo ofício, o programa supre a carência de materiais esportivos nas escolas públicas onde o Segundo Tempo atua.

Os novos caminhos traçados pelo Brasil colocam o esporte como 
ferramenta para incrementar a economia

Isso é a transversalidade dos projetos esportivos para ampliar os resultados das ações sociais. Já são mais de 900 mil bolas produzidas
artesanalmente para beneficiar 18 milhões de crianças. Não à toa, os olhares internacionais se voltam aos programas. As bolas com
guizo, produzidas pelos detentos e utilizadas em torneios para deficientes visuais, são referência internacional nos jogos Paraolímpicos e
já foram distribuídas para 108 países, como Inglaterra, Japão, Itália, China, Estados Unidos, Canadá e França.
Além de serem programas de baixo custo, que envolvem parcerias com ONGs, sociedade civil e outras entidades, também significam
uma economia para o governo. No caso do Segundo Tempo, as estruturas das Forças Armadas e dos clubes sociais podem ser palco
desse desenvolvimento, o que despertou interesse da Rússia, mais novo parceiro do governo federal em acordos comerciais e em
intercâmbios de experiências vitoriosas na área esportiva.
Em Moçambique, a implantação do programa Pintando a Liberdade vai significar uma economia de 90% para o governo local na
aquisição de bolas de futebol, que hoje são importadas da África do Sul ao custo de US$ 55. Com a produção artesanal, o valor não
passará de US$ 6. Os acordos bilaterais na área de esporte começam a atingir novos mercados mundiais e, até o final do ano, Angola e
Haiti também irão instalar os programas em seus países, um sinal de apoio e solidariedade às nações irmãs.
Segundo relatório das Nações Unidas para a realização das Metas do Milênio, é preciso cultivar uma parceria global e maximizar o
esporte como meio para o desenvolvimento sustentável e a paz. Todos esses objetivos só podem ser alcançados com esforços
conjuntos para colocar um tema – que, por sua própria natureza, envolve participação e une indivíduos e comunidades – como meta
para um só acordo: a vitória da tolerância, da cooperação e do respeito.
E, acredito, o esporte é um importante meio para atingir esse grande projeto nacional contra a exclusão social e a favor do
desenvolvimento humano.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Nelson Pereira
Deputado

Requerimento N° 2372/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja conferido um VOTO DE APLAUSOS ao Exmo.
Sr. JOÃO PAULO LIMA E SILVA, Prefeito da Cidade do Recife, pela conquista da Presidência da Frente Nacional de Prefeitos – FNP,
no dia 17 de fevereiro do ano curso. 
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Presidente Estadual do PCdoB, Sr.
Alanir Cardoso, na rua Bispo Cardoso Ayres, 101, Boa Vista, CEP: 50.050-100, ao Exmo. Sr. Luciano Siqueira, Vice-Prefeito do Recife,
na Av. Cais do Apolo, 925, 7º, Ao Presidente da Câmara de Veredaores do Recife, Exmo. Sr. Josenildo Sinésio e aos Vereadores do
PCdoB, Exmos Srs. Audísio Costa e Vicente André Gomes, na Rua Princesa Isabel, 410, CEP: 50.030-230 - Recife, a Prefeita do
Município de Olinda, Exma. Sra. Luciana Santos, na Rua São Bentos, 125, Varadouro, CEP: 53020-081 Olinda – PE e ao Exmo. Sr.
Renildo Calheiros, Deputado Federal, na Câmara dos Deputados, anexo IV, Gabinete 356, CEP: 70.160-900 Brasília – DF.

Justificativa

A presente proposição objetiva homenagear o Prefeito João Paulo de Lima e Silva pela brilhante vitória obtida na eleição para Presidente
da Frente Nacional de Prefeitos – FNP, conquista respaldada pelos relevantes serviços prestados a Cidade do Recife e a política
pernambucana, cuja experiência administrativa adquirida no decorrer dos anos, contribuirá para uma gestão democrática e voltada para
os reais interesse dos municípios. 
A presidência da FNP sob o comando do Prefeito João Paulo, dará uma maior projeção ao Recife no cenário nacional, pois, terá a frente
das discussões dos problemas enfrentados pelos municípios brasileiros o seu administrador que cumpre o segundo mandato consecutivo. 
Consciente da sua nova missão, o novo Presidente da FNP apresenta como principal meta, desenvolver esforços junto ao Congresso
Nacional e ao Palácio do Planalto, visando buscar alternativas capazes de dotar os municípios brasileiros de uma melhor estrutura
financeira, suficiente para fazer face às responsabilidades assumidas e prestar serviços de qualidade a população. 
Diante de todo o exposto, conclamamos aos Ilustres Parlamentares que compõem esta Casa Legislativa pela aprovação do presente
pleito.

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Nelson Pereira
Deputado

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
SOLDADO MOISÉS NA REUNIÃO DO 

DIA 15 DE FEVEREIRO DE 2005.

Senhor Presidente, 
Senhoras Deputadas, 
Senhores Deputados
É lamentável quando preciso começar o ano de trabalho nesta Casa a fim de exigir justiça para um companheiro, pai de família, morto
covardemente no Assentamento Bananeiras, no município de Quipapá, na Mata Sul de Pernambuco. Não estou apenas denunciando,
estou agindo também. Hoje mesmo estive na OAB, onde fui recebido pelo Doutor Júlio Oliveira e nos próximos dias serei recebido pelo
Ministério Público e pelo Movimento Nacional dos Direitos Humanos. Tudo isso a fim de solicitar à Secretaria de Defesa Social o
empenho na apuração dos fatos e na prisão dos culpados.
Soldado Pereira tinha 18 anos de Polícia Militar, além de vários elogios e comportamento excelente registrados em sua ficha de
Trabalho. Ele também possuía medalhas e uma recente condecoração do Exército Brasileiro. Ele perdeu a vida em missão oficial,
quando a guarnição do Serviço Reservado da qual fazia parte investigava e realizava a captura de um acusado de vários crimes. Cerca
de 100 integrantes do Assentamento Bananeiras atacaram a equipe, ainda formada pelo Sargento Cícero Jacinto da Silva e por outro
soldado. Eles se identificaram para os assentados que eram Policiais Militares em missão oficial, mas o marginal disse aos sem terra que
se tratavam de capangas armados, uma informação falsa.
Aconteceu em seguida uma seqüência de atrocidades. O Soldado Luís foi torturado e assassinado enquanto o Sargento Cícero Jacinto
foi mantido refém e barbaramente agredido, precisando ser hospitalizado. O terceiro policial conseguiu fugir e avisou ao Comando do 10º

Batalhão o que havia ocorrido e o próprio comandante, o Major Charamba, esteve à frente das negociações para a liberação do
Sargento oito horas depois. A viatura onde estavam os três Policiais foi incendiada e as armas da Corporação apreendidas, sob controle
dos integrantes. Reconhecemos que o Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra é uma mobilização social legítima, cujo objetivo
é a Reforma Agrária e a melhora da qualidade de vida dos camponeses. Mas ao mesmo tempo, não admitimos que integrantes do MST
abriguem torturadores e assassinos de autoridades Policiais, pais de família. Não podemos viver numa terra sem lei, onde a violência é
estimulada livremente.
Pergunto agora: Governador Jarbas Vasconcelos, a vida de um soldado de Polícia, pai de família, vale apenas R$69,00? Esse é o valor
da Gratificação de Risco de Vida desses profissionais, elementos principais no combate à criminalidade. A vida, senhores, não tem
preço. No entanto, quando um arrimo de família se vai, é preciso que o Estado dê o apoio necessário. Será que R$20 mil do seguro de
vida pago vai dar para auxiliar os parentes de um PM a adquirir, por exemplo, uma casa decente, ou custear a educação dos filhos?
Afinal, a família é o maior patrimônio dos Policiais Militares, como de qualquer ser humano.
Chegou a hora, Governador, de ter mais sensibilidade em ver os PMs, Bombeiros e Policiais Civis como seres humanos e investir mais no
profissional, em vez de pensar apenas nos equipamentos e nas compras de viaturas. Há dois anos, lançamos uma Indicação que apelava
ao Governo do Estado o reajuste de Seguro de Vida para R$100 mil, aos profissionais de Segurança Pública do Estado.Eu estive na
região e vi de perto as dificuldades sofridas pelos parentes desse policial, mostradas, inclusive, na 2ª Edição do telejornal NE TV, da Rede
Globo Nordeste. O que será dessa família, senhores? O Soldado Luís deixa no mais completo desamparo, nada menos que 11 pessoas:
sua esposa, três filhos, sendo um deles portador de deficiência mental e uma menina surda-muda, além da mãe e de seis sobrinhos, que
viviam exclusivamente do salário do policial. Me chamam de corporativista, por estar defendendo a Polícia Militar e o Corpo de Bombeiros,
aqui na Assembléia Legislativa. Mas Como não ser um defensor de meus companheiros quando a própria Secretaria de Defesa Social foi
omissa a partir do momento que sabia da atuação de marginais no assentamento e sequer proporcionou qualquer apoio aos três policiais?
Quantas vítimas a luta pela terra e a ganância no campo já proporcionaram? Além dos Policiais, não podemos deixar de citar a Irmã
Dorothy, morta no último sábado, no interior do Pará, que enfrentou seus assassinos com sua única arma: a fé. Defendo a Polícia Militar
e o Corpo de Bombeiros, sim, mas também, senhores, defendo a população pernambucana, que não agüenta mais tanta violência, nem
o descaso com a Segurança Pública e seus profissionais. E defendo também o direito à vida, acima de tudo.

Muito Obrigado!

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA 
CARLA LAPA na REUNIÃO DO 

DIA 17 DE FEVEREIRO DE 2005.

SENHOR PRESIDENTE
SENHORAS DEPUTADAS
SENHORES DEPUTADOS
DEMAIS PRESENTES
DENTRO DO ENTENDIMENTO DE QUE POSSO CONTRIBUIR PARA O COMBATE AO ABUSO E À EXPLORAÇÃO SEXUAL DE
CRIANÇAS E ADOLESCENTES, VENHO A ESTA TRIBUNA, NA TARDE DE HOJE, APRESENTAR PROJETO DE LEI QUE, A
EXEMPLO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE, PIONEIRO NESTE SENTIDO, DE OUTROS ESTADOS DA FEDERAÇÃO
ONDE TRAMITA PROJETO SIMILAR, E DA CIDADE DE SALVADOR, CRIA NORMAS DE ADVERTÊNCIA PARA O CUMPRIMENTO
DA PROIBIÇÃO DO ACESSO DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES EM HOTÉIS, MOTÉIS, POUSADAS, PENSÕES, CASAS
NOTURNAS, CASAS DE DRINKS, CASAS DE ESPETÁCULOS, CASAS DE STREPTEASE, CASAS DE SEXO EXPLÍCITO, “DRIVE-IN”
E ESTABELECIMENTOS CONGÊNERES, NO ÂMBITO DO ESTADO DE PERNAMBUCO. 
A PARTIR DA APROVAÇÃO DESTA NORMA ESSES ESTABELECIMENTOS FICAM OBRIGADOS A FIXAREM EM SUAS PORTAS
DE ENTRADA E EM LOCAIS VISÍVEIS AO PÚBLICO A SEGUINTE ADVERTÊNCIA: 
“NESTE ESTABELECIMENTO É EXPRESSAMENTE PROIBIDA A ENTRADA DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES (MENORES DE
18 ANOS). EXPLORAÇÃO SEXUAL INFANTO-JUVENIL E FAVORECIMENTO À PROSTITUIÇÃO SÃO CRIMES. DENUNCIE!”
NA PLACA DE ADVERTÊNCIA DEVERÁ CONSTAR, TAMBÉM, OS NÚMEROS DOS TELEFONES DOS ÓRGÃOS COMPETENTES
PARA DENUNCIAS. 
PERNAMBUCO É UM ESTADO RICO EM BELEZA NATURAL E CULTURAL, PORÉM, INFELIZMENTE, ESTÁ INCLUÍDO, A
EXEMPLO DE OUTROS DO NORDESTE, NA ROTA MUNDIAL DO TURISMO SEXUAL, POIS, MUITOS TURISTAS CHEGAM AQUI
APENAS COM O INTUITO DE PRATICAR O TURISMO SEXUAL. PARA TANTO SE UTILIZAM DE CASAS NOTURNAS, DE HOTÉIS,
DE MOTÉIS, DENTRE OUTROS ESTABELECIMENTOS PARA VIOLENTAR NOSSOS JOVENS E NOSSAS NORMAS.
O ABUSO E A EXPLORAÇÃO SEXUAL DE MENORES SÃO MALES ENRAIZADOS NA CULTURA DA NOSSA SOCIEDADE. NÃO É
DIFÍCIL ENCONTRARMOS CRIANÇAS QUE FORAM ABUSADAS ATÉ POR PARENTES E DEPOIS, SEM SAÍDA, ELAS SE DEIXAM
SER EXPLORADAS SEXUALMENTE POR TERCEIROS.
ESSE TIPO DE VIOLÊNCIA É ALGO QUE DEIXA MARCAS FÍSICAS E PSICOLÓGICAS, POIS MUITOS JOVENS CRESCEM
DESESTRUTURADOS, DESCRENTES NA SOCIEDADE E NA VIDA. ELES PERDEM A NOÇÃO DE PRINCÍPIOS E DE RESPEITO.
DE TODAS AS FORMAS PROCURO CONTRIBUIR PARA QUE HAJA MAIS RESPEITO COM A PESSOA HUMANA, PRINCIPALMENTE
COM AQUELES QUE ESTÃO INICIANDO SUAS VIDAS NUM MUNDO CADA VEZ MAIS VIOLENTO, DESIGUAL E INSENSÍVEL.
MINHA INTENÇÃO COM A PRESENTE PROPOSIÇÃO É ADVERTIR EXPRESSA E CLARAMENTE AQUELES QUE PROCURAM SE
APROVEITAR DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES PARA EXPLORÁ-LAS. E NESTE SENTIDO ESTOU BUSCANDO UMA PARCERIA
COM OS EMPRESÁRIOS, ESPECIALMENTE AQUELES QUE ATUAM NA ÁREA DO TURISMO E DIVERSÃO PARA QUE
CONTRIBUAM COM O NOSSO OBJETIVO DE ERRADICAR ESSE GRANDE MAL. 
NA CERTEZA DE QUE ESTA MEDIDA, EMBORA PALIATIVA, SEJA UM INSTRUMENTO A MAIS PARA COMBATER
PROCEDIMENTOS ILEGAIS E LESIVOS ÀS NOSSAS CRIANÇAS E ADOLESCENTES, CONTO COM O APOIO DE MEUS PARES NA
CASA DE JOAQUIM NABUCO PARA A APROVAÇÃO DA PRESENTE PROPOSIÇÃO.

OBRIGADA.

PORTARIA Nº 27
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de Assessoramento do Departamento de Assistência Administrativa, atribuída ao servidor LUIZ
LEONARDO DE LIMA, Assessor Técnico Legislativo, Nível III, Classe 6, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder Legislativo,
retroagindo a 1º do corrente, nos termos da Lei nº 11.640/99, 

Secretaria da Assembléia Legislativa
do Estado de Pernambuco.
Em, 21 de fevereiro de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 05
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em vista
o contido no Ofício nº 011/2005, da Deputada Jacilda Urquisa, 
RESOLVE: lotar no Gabinete daquela Parlamentar, o servidor CARLOS EDUARDO DA SILVA, ora à disposição deste Poder.

Sala Austro Costa, 18 de fevereiro de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

Portarias

Pronunciamentos
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